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Tensions israël-iran :
L’Algérie hausse le ton à l’ONU

L’Algérie a haussé le ton 
ce vendredi 20 juin 
au Conseil de sécurité 

des Nations unies, exprimant 
une position ferme contre les 
récentes attaques israéliennes 
visant l’Iran. Lors d’une session 
d’urgence consacrée aux tensions 
croissantes entre Tel-Aviv et 
Téhéran, l’ambassadeur algérien 
à l’ONU, Amar Bendjama, a 
dénoncé une « violation flagrante 
de la Charte des Nations unies » 
et rejeté les justifications avancées 
par Israël et ses alliés occidentaux.
S’exprimant devant les membres 
du Conseil, le représentant 
permanent de l’Algérie a critiqué 
les frappes israéliennes sur 
des infrastructures civiles et 
militaires iraniennes, y compris 
des sites nucléaires placés sous 
la supervision de l’Agence 
internationale de l’énergie 
atomique (AIEA). « Nous devons 
résister à toute tentative de 
normaliser ou justifier un acte 
qui constitue en son essence 
une agression contre un État 
souverain, membre à part entière 
des Nations unies », a-t-il déclaré.
Amar Bendjama a souligné 

que la présence d’inspecteurs 
internationaux sur les sites 
iraniens aurait dû suffire à garantir 
leur protection. « Si cette présence 
ne protège pas les installations 
sous contrôle de l’AIEA, alors 
c’est toute la crédibilité du système 
international de non-prolifération 
qui est remise en question », a-t-il 
mis en garde.
L’Algérie appelle à un retour au 
dialogue
Pour le diplomate algérien, 
la solution ne réside ni dans 
l’escalade militaire ni dans la 
rhétorique guerrière. Il a réitéré 

le soutien de l’Algérie aux efforts 
diplomatiques précédemment 
menés par le sultanat d’Oman 
sur le dossier nucléaire iranien. 
« La médiation et le respect des 
principes de la Charte des Nations 
unies demeurent les seules voies 
viables. Même en période de forte 
tension, le dialogue reste possible 
», a-t-il insisté, en appelant à une 
relance des pourparlers entre 
Téhéran, la troïka européenne et 
les États-Unis.
L’Algérie n’a pas hésité à 
dénoncer les deux poids deux 
mesures dans l’interprétation du 

droit international. « Nous ne 
pouvons accepter la duplicité des 
postures lorsqu’il s’agit de civils 
et d’infrastructures civiles. Qu’il 
s’agisse de Gaza ou de l’Iran, les 
principes doivent rester constants 
», a martelé Bendjama.
Il a rappelé le lourd bilan humain 
des attaques israéliennes à Gaza 
depuis octobre 2023 – plus de 55 
000 morts, majoritairement des 
femmes et des enfants – soulignant 
l’incohérence de certains pays qui 
prétendent défendre les droits 
de l’homme tout en soutenant 
des actions militaires contre des 
populations civiles.
La question taboue du nucléaire 
israélien
Enfin, le représentant algérien 
a interpellé la communauté 
internationale sur un point 
rarement abordé dans les enceintes 
diplomatiques : l’absence totale 
de contrôle international sur le 
programme nucléaire israélien. 
Il a rappelé que Tel-Aviv possède 
l’arme atomique mais n’est 
soumis à aucune inspection de 
l’AIEA, contrairement à l’Iran. Il 
a également évoqué la destruction 
par Israël du réacteur nucléaire 

irakien Osirak en 1981, un acte 
resté sans suite ni sanction malgré 
une résolution du Conseil de 
sécurité.
« L’impunité dont bénéficie 
Israël depuis des décennies a 
des conséquences dangereuses 
pour la stabilité régionale », a-t-il 
prévenu.
Une région au bord du gouffre
Depuis l’aube du 13 juin, Israël a 
intensifié ses opérations militaires 
en Iran, ciblant des installations 
jugées stratégiques, avec le soutien 
tacite ou explicite des États-Unis, 
de la France et de l’Allemagne. 
Plusieurs hauts gradés iraniens 
ont trouvé la mort dans ces 
frappes. Si Tel-Aviv affirme vouloir 
empêcher l’Iran de se doter de 
l’arme nucléaire, nombreux sont 
les pays qui y voient plutôt une 
stratégie de provocation, risquant 
de déclencher un embrasement 
régional.
L’Algérie, fidèle à sa diplomatie 
de non-alignement et de paix, 
s’est clairement positionnée : 
pas de guerre préventive, pas 
d’exception au droit international, 
pas de silence complice face à 
l’agression.

L’Iran poursuit sa riposte face à l’agression sioniste en 
détruisant plusieurs cibles préalablement identifiées

L’Iran poursuivait 
samedi sa riposte face 
à l’agression sioniste, 

pour le neuvième jour consécutif 
durant lequel les Gardiens 
de la révolution ont réussi à 
détruire des cibles préalablement 
identifiées et infliger des pertes 
importantes à l’ennemi sioniste. 
Les forces armées iraniennes ont 
mené la 18e vague de frappes 
dans le cadre de l’opération 
“Promesse honnête 3” lancée 
en riposte à l’agression sioniste 
déclenchée le 13 juin contre 
l’Iran.
Le Corps des gardiens de la 
révolution islamique (CGRI) a 
indiqué, dans un communiqué 
relayé par des médias, que 
des drones et des missiles de 
précision ont été utilisés dans 
cette dernière série d’attaques 
contre l’agresseur sioniste, 
soulignant que ces attaques 
“ont réussi à détruire les cibles” 
visées.
De son coté, la police de la 
province iranienne de Qom a 
annoncé samedi que 22 personnes 
accusées d’”espionnage” au 
profit de l’entité sioniste ont 

été arrêtées en huit jours, ont 
rapporté des médias iraniens.  
Cela intervient au moment où 
l’Iran ne cesse de clamer haut 
et fort son droit à la légitime 
défense face à “une agression 
non provoquée”.
Dans une déclaration à l’issue 
d’une réunion avec ses 
homologues européens et le 
chef de la politique étrangère de 
l’UE, tenue vendredi à Genève, 
le ministre iranien des Affaires 
étrangères, Abbas Araghchi, a 
indiqué que 
l’Iran ne donnerait une chance 
à la diplomatie qu’une fois 
l’agression sioniste aura cessé, 
soulignant que les capacités 
de défense de son pays “ne 
pourraient jamais faire l’objet de 
négociations”.
Appel à la solidarité pour mettre 
fin à la piraterie sioniste au 
Moyen-Orient
Le chef de la diplomatie 
iranienne a également assuré 
que son pays continuerait 
“sérieusement et résolument” à 
exercer son droit à la légitime 
défense afin de “mettre fin à 
l’agression sioniste et empêcher 

qu’elle ne se reproduise”.
Le Secrétaire général des Nations 
unies, Antonio Guterres, a, pour 
sa part, appelé vendredi à agir 
rapidement en vue d’épargner à 
la région du Moyen-Orient une 
nouvelle guerre, affirmant que 
les tensions sont en passe 
de s’accentuer.
Il y a un risque “d’embraser 
toute la région et créer une 
situation incontrôlable. C’est 
pourquoi, nous devons agir en 
urgence pour éviter ce scénario”, 
a souligné M. Guterres dans une 
allocution devant le Conseil de 
sécurité de l’ONU, lors d’une 

réunion consacrée aux dangers 
guettant la paix et la sécurité 
internationales.
Par ailleurs, la 51e session du 
Conseil des ministres des Affaires 
étrangères de l’Organisation de 
la coopération islamique (OCI) 
dont les travaux ont débuté, ce 
samedi, à Istanbul va consacrer 
une séance spéciale à l’agression 
sioniste en cours contre l’Iran. 
Dans son allocution d’ouverture, 
le président turc, Recep Tayyip 
Erdogan, a salué la résilience du 
peuple iranien face aux attaques 
sioniste contre l’Iran, appelant à 
renforcer la solidarité en vue de 

contrer les agressions 
sionistes contre plusieurs pays 
du Moyen-Orient. 
“Nous ne doutons pas que 
le peuple iranien, avec sa 
solidarité face aux difficultés (...) 
surmontera ces jours difficiles”, 
a-t-il déclaré.
Et d’ajouter: “Nous devons 
renforcer notre solidarité pour 
mettre fin à la piraterie (sioniste) 
en Palestine, en Syrie, au Liban 
et en Iran”.
Le Conseil de la Ligue des Etats 
arabes au niveau ministériel 
avait organisé vendredi 
soir à Istanbul une session 
extraordinaire consacrée à 
l’examen des développements 
liés à l’agression sioniste contre 
la République islamique d’Iran.
Les participants à cette réunion 
d’urgence ont unanimement 
condamné l’agression sioniste 
contre l’Iran, la qualifiant de 
violation de la Charte des Nations 
unies et de menace à la paix et à 
la sécurité dans toute la région 
du Moyen-Orient, appelant le 
Conseil de sécurité de l’ONU à 
assumer les responsabilités qui 
lui incombent à cet égard.
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En finir avec la lenteur du réseau :
Algérie Télécom s’allie à un pionnier américain

L’Algérie s’offre les premiers avions américains Cessna 
SkyCourier livrés en Afrique

Dans un contexte où la 
qualité de l’Internet est 
devenue un indicateur 

clé de développement, Algérie 
Télécom a franchi une nouvelle 
étape en scellant un partenariat 
avec la société américaine Ookla, 
mondialement reconnue pour 
son expertise dans l’analyse de 
performances réseau.
Cette alliance, officialisée 
lors d’une cérémonie présidée 
par le ministre de la Poste et 
des Télécommunications Sid 
Ali Zerrouki, en présence du 
président de l’ARPCE et des 
dirigeants des deux entreprises, 
s’inscrit dans une stratégie plus 
large d’élévation des standards 
nationaux en matière de 
connectivité.
L’objectif est d’optimiser les 
services Internet, améliorer 
l’expérience utilisateur. Mais 
aussi replacer l’Algérie sur la 
carte numérique régionale et 
internationale.
Un virage numérique appuyé 

par un leader mondial
Ookla n’est pas un acteur anodin. 
Fondée aux États-Unis, cette 
entreprise est derrière la célèbre 

plateforme Speedtest. Largement 
utilisée pour mesurer la vitesse 
des connexions Internet à travers 
le monde. Grâce à son immense 
base de données et à ses outils 
d’analyse avancés, elle est 
capable de fournir des rapports 
détaillés sur les performances 
réseau. En identifiant avec 
précision les points faibles à 
corriger.
Selon le communiqué d’Algérie 
Télécom, ce protocole d’accord 
vise à établir une coopération 
technique approfondie avec 
Ookla. Permettant d’« offrir un 
meilleur service aux usagers ». 
Ainsi que d’améliorer la place 

du pays dans les classements 
internationaux de la connectivité.
Pour le PDG d’Algérie 
Télécom, Adel Bentoumi, cette 
signature marque le début d’une 
collaboration « fructueuse » 
avec un partenaire de confiance. 
L’entreprise nationale pourra 
désormais s’appuyer sur les 
outils technologiques d’Ookla 
pour affiner son pilotage des 
réseaux et prioriser les actions 
d’amélioration.

Algérie Télécom – Ookla : 
Ce que prévoit concrètement

le mémorandum d’entente
Ce partenariat ne se limite 
pas à une simple déclaration 

d’intention. Il prévoit une série 
d’actions concrètes, dont :
•L’utilisation des outils de 
diagnostic d’Ookla, notamment 
Speedtest Intelligence, pour 
cartographier les performances 
Internet sur l’ensemble du 
territoire ;
•La collecte et l’analyse de 
données pour identifier les zones 
à faible débit ou à forte latence ;
•La mise en place d’indicateurs 
de suivi plus rigoureux pour 
piloter les investissements 
techniques ;
•Une meilleure transparence vis-
à-vis des usagers, qui pourront 
comparer la qualité de service 
par région.
La présence d’acteurs 
institutionnels comme l’ARPCE 
témoigne également de la 
volonté des autorités de renforcer 
la régulation et la surveillance 
de la qualité des services, dans 
un secteur de plus en plus 
stratégique.

Une ambition assumée: 
Rehausser le rang de 

l’Algérie dans les classements 
internationaux

Au-delà de l’amélioration 

technique, ce partenariat répond 
à un enjeu d’image et de 
compétitivité. L’Algérie, souvent 
critiquée pour la lenteur de ses 
connexions et les disparités 
d’accès, entend corriger sa 
trajectoire et regagner du terrain 
dans les classements mondiaux.
En collaborant avec un 
acteur aussi réputé qu’Ookla, 
l’entreprise publique espère 
non seulement améliorer ses 
infrastructures, mais aussi 
bénéficier d’un effet levier sur la 
perception internationale de ses 
performances numériques.
« Cette étape vise à fournir une 
image claire de la qualité des 
communications dans le pays », 
souligne Algérie Télécom dans 
son communiqué, insistant sur 
le rôle stratégique de la base de 
données fournie par Ookla.
En somme, ce mémorandum 
d’entente ne changera pas du 
jour au lendemain la réalité 
des utilisateurs algériens. 
Toutefois, il dessine une 
nouvelle orientation stratégique, 
plus rigoureuse, plus ouverte à 
l’expertise internationale et plus 
centrée sur la qualité de service.

En marge du Salon 
international de 
l’aéronautique et de 

l’espace de Paris, l’Algérie 
a posé un jalon important 
dans la modernisation de ses 
infrastructures sanitaires et 
aériennes. Tassili Travail Aérien 
(TTA), filiale de Sonatrach, a 
signé un contrat d’acquisition de 
deux avions Cessna SkyCourier 
auprès de l’américain Textron 
Aviation Inc. Une première 
pour le continent africain, ces 
appareils étant spécialement 
configurés pour les missions 
d’évacuation sanitaire.
Plus qu’une simple acquisition, 
ce partenariat inédit entre 
l’Algérie et un géant de 
l’aéronautique américaine 
marque le début d’un tournant 
stratégique dans la gestion 
des urgences médicales. 
Derrière l’annonce technique 
se cache la volonté de rendre 
les évacuations sanitaires plus 
efficaces pour sauver des vies 
dans les situations où chaque 
minute compte.

Deux avions Cessna 
SkyCourier pour la médecine 

d’urgence :
L’Algérie signe une première 

africaine au Salon 
du Bourget

Conçus pour être robustes 
et polyvalents, les Cessna 
SkyCourier retenus par l’Algérie 
sont dotés de systèmes de 
pointe. Notamment le dispositif 
Lifeport PLUS Powered 

Medevac. Grâce à ce système, 
il sera possible de convertir 
l’appareil en mode médicalisé 
en un temps record. Permettant 
ainsi une grande réactivité face 
aux situations critiques.
Ces appareils turbopropulsés, 
bimoteurs, sont également 
capables de se poser sur des 
pistes courtes, non aménagées 
ou accidentées. Un atout de 
taille pour un pays dont une 
partie du territoire demeure 
difficile d’accès.
De plus, leur capacité de 
charge importante, alliée à 
un rayon d’action de près de 
1 700 kilomètres, ouvre des 
nouvelles perspectives pour 
les interventions rapides dans 
les zones montagneuses, 
sahariennes ou enclavées.

La flotte sera basée à Alger 
et Hassi Messaoud, deux 

points névralgiques du réseau 
sanitaire et énergétique 

national.
Une commande historique dans 
une stratégie étatique bien plus 
large : livraison prévue pour 
2026 
Mais cette acquisition n’est 
pas qu’une prouesse technique 
ou un achat d’équipement. 
Elle s’inscrit dans une vision 
plus globale portée par l’État 
algérien. Qui vise à renforcer 
l’infrastructure sanitaire du pays 
à travers des solutions modernes 
et adaptées aux réalités locales.
Dans un contexte où les 
catastrophes naturelles, les 

épidémies et les accidents graves 
exigent des réponses rapides et 
coordonnées, l’intégration de 
ces avions à la flotte de TTA vise 
à combler un vide logistique 
longtemps décrié.
Cette commande répond aussi 
aux priorités fixées par les 
plus hautes autorités du pays. 
Qui souhaitent dynamiser les 
services publics et améliorer 
l’accès équitable aux soins sur 
l’ensemble du territoire.
Selon Textron Aviation, il s’agit 
de la toute première commande 
sur le continent africain d’un 
SkyCourier configuré pour 
des missions médicales. Un 
contrat qualifié de « stratégique 
» pour l’Algérie. Qui veut se 
positionner à la fois comme un 
acteur moderne de l’aviation 

civile spécialisée et comme un 
modèle régional en matière de 
gestion des urgences.

Un repositionnement 
du secteur aérien algérien 

dans son ensemble 
Tandis que TTA poursuit 
ses missions spécialisées au 
service des secteurs pétroliers 
et sanitaires, sa compagnie 
sœur Tassili Airlines se recentre 
sur les lignes domestiques. 
Conformément aux directives 
du président Abdelmadjid 
Tebboune.
Ainsi, en introduisant des 
avions SkyCourier, elle 
participe à une refonte globale 
du modèle algérien en matière 
de transport. Au croisement des 
enjeux industriels, sanitaires et 
territoriaux.

En collaborant avec un 
constructeur aussi reconnu que 
Textron Aviation. Qui équipe 
des missions critiques dans 
plus de 170 pays, l’Algérie 
renforce aussi sa présence 
dans les circuits internationaux 
de l’aéronautique. Tout en 
s’ouvrant à des innovations 
jusque-là réservées aux grandes 
puissances.
Les deux avions devraient 
être livrés courant 2026. Cette 
échéance laisse le temps à TTA de 
former les équipages, structurer 
les protocoles médicaux et 
préparer les infrastructures 
logistiques nécessaires.
En somme, l’Algérie devient 
le tout premier pays africain à 
miser sur ce modèle d’avion 
médicalisé à haute capacité.
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Six universités algériennes brillent dans le classement US News

Pour la première fois, six 
universités algériennes 
se hissent dans des rangs 

avancés au sein du prestigieux 
classement mondial US News Best 
Global Universities, une référence 
internationale qui évalue plus de 
2250 établissements à travers le 
globe.
Selon la télévision publique 
algérienne, l’Université Djillali 
Liabes de Sidi Bel Abbés s’illustre 
en décrochant la première place 
au niveau national et maghrébin, 
se positionnant 760e à l’échelle 
mondiale.
Ce classement repose sur 
quatre critères rigoureux : 
la réputation académique, la 
production scientifique, l’impact 
des recherches et le degré de 

collaboration internationale.
Une percée régionale et 
continentale
Cette reconnaissance ne s’arrête 
pas là. En effet, l’édition 2025 
du classement THE Impact 
(Times Higher Education), 
qui mesure l’engagement des 
universités envers les Objectifs 
de développement durable (ODD) 
des Nations Unies, a classé 53 
universités algériennes. C’est un 
record au Maghreb et en Afrique.
Ce classement se distingue 
par son approche centrée sur 
l’impact social et économique 
des établissements universitaires, 
en évaluant leurs contributions 
dans des domaines clés : qualité 
de l’éducation, excellence de 
la recherche, inclusion sociale, 

protection de l’environnement et 
engagement sociétal.
Il met en lumière le rôle des 
universités dans la lutte contre des 
défis mondiaux comme la pauvreté, 
le changement climatique ou les 
inégalités.
Vers une université innovante et 
tournée vers l’avenir
Cette avancée académique s’inscrit 
dans une stratégie nationale visant 
à moderniser et à professionnaliser 
l’enseignement supérieur.
Jeudi 19 juin, le ministre de 
l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique, Kamel 
Baddari, a effectué une visite à 
la plateforme technologique « 
Systèmes intelligents portables » à 
Bou Ismaïl (Tipaza).
Le ministre a découvert le premier 

centre civil en Algérie dédié à la 
formation de pilotes de drones, 
ainsi qu’à l’expérimentation et au 
développement de ces technologies.
Cet espace ultramoderne, 
rattaché au Centre de recherche 
en technologies industrielles, est 
destiné à transférer les innovations 
scientifiques vers des applications 
concrètes, notamment dans 
les domaines de la sécurité, de 
l’agriculture, de la surveillance ou 
encore de la logistique.

Une dynamique de transformation
L’ensemble de ces initiatives 
démontre une volonté politique 
affirmée : faire de l’université 
algérienne un moteur du 
développement durable et de 
l’innovation.
La montée en puissance des 
établissements algériens dans 
les classements internationaux 
témoigne des efforts déployés 
pour valoriser la recherche 
locale, renforcer les coopérations 
internationales et connecter le 
savoir académique aux besoins 
réels de la société et de l’économie.
Avec ces signaux forts, l’Algérie 
confirme son ambition de bâtir un 
système universitaire performant, 
ancré dans son époque, et 
résolument tourné vers l’avenir.

Santé :
Campagne 

nationale de 
vaccination des 

enfants de moins 
de 6 ans dès ce 

dimanche 

EnSEignEmEnt SupériEur :
Baddari préside une réunion de coordination avec les 

directeurs des établissements universitaires et des ENS

Campagne nationale de vaccination pour 
les moins de 6 ans :

Ce que les parents doivent savoir

Le ministère de la Santé organise, lance 
dès dimanche prochain, une campagne 
nationale de vaccination des enfants de 

moins 6 ans non vaccinés ou en retard vaccinal, 
a indiqué vendredi un communiqué du ministère.
“Dans le cadre de l’amélioration de la couverture 
vaccinale de routine des enfants concernés par la 
vaccination à travers les 58 wilayas, le ministère 
de la Santé organise une campagne nationale de 
vaccination des enfants de moins de 6 ans non 
vaccinés ou en retard vaccinal, et ce du 22 au 28 
juin 2025”, lit-on dans le communiqué. 
Le ministère “a mis en place tous les moyens 
matériels et humains pour le succès de cette 
campagne, en assurant les quantités suffisantes de 
vaccins ainsi que le matériel médical nécessaire”, 
précise la même source, rappelant que “le 
programme de vaccination a permis, au fil des 
années, d’éliminer plusieurs maladies infectieuses 
et de protéger la santé des enfants, l’Algérie ayant 
franchi de grands pas dans ce domaine à travers le 
calendrier national de vaccination”.
“Cette campagne nationale couvrira l’ensemble 
du territoire au niveau des structures sanitaires 
de vaccination. Des caravanes médicales mobiles 
seront mobilisées pour atteindre les zones 
enclavées dépourvues de centres de santé”, selon 
la même source.
Les équipes médicales et paramédicales mèneront 
des campagnes de sensibilisation à l’adresse des 
parents sur l’importance de rattraper les retards de 
vaccination de leurs enfants, selon la même source.
“Toute baisse de la couverture vaccinale, à l’échelle 
nationale ou régionale, expose la population 
à la réapparition de maladies évitables par la 
vaccination (cas sporadiques ou épidémiques), à 
l’instar de la réapparition de la diphtérie”, conclut 
le communiqué.

Le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Kamel Baddari, a 

présidé, samedi à Alger, une réunion 
de coordination avec les directeurs des 
établissements universitaires et des 
écoles normales supérieures (ENS), 
en prévision de la prochaine année 
universitaire, indique un communiqué du 
ministère.
Cette réunion, qui s’est déroulée au 

siège du ministère, a été consacrée à la 
coordination avec les ENS et les annexes 
y relevant dans diverses universités du 

pays, “en vue de répondre à la demande 
nationale exprimée 
par le ministère de l’Education nationale”. 
“L’objectif est de renforcer la qualité 
de la formation et d’optimiser 
l’utilisation des infrastructures et des 
équipements, d’autant plus que ces 
annexes entameront, à partir de l’année 
universitaire 2025/2026, la formation des 
enseignants pour les trois cycles”, précise 
la même source.

Le ministère de la Santé organise 
une campagne nationale pour 
renforcer la vaccination des 

enfants de moins de 6 ans non vaccinés 
ou en retard de vaccination, à partir 
de dimanche prochain, selon un 
communiqué publié ce vendredi par le 
ministère.
Dans le cadre de l’amélioration de la 
couverture vaccinalsystématique des 
enfants éligibles au calendrier national, 
cette campagne se déroulera du 22 au 28 
juin 2025 sur l’ensemble des 58 wilayas 
du pays.
Le ministère a mis en place « tous les 
moyens matériels et humains » pour 
assurer le succès de cette opération, en 
garantissant des stocks suffisants de 
vaccins et de matériel médical nécessaire.
Le communiqué rappelle que « le 
programme de vaccination a contribué, 
au fil des années, à éradiquer de 
nombreuses maladies infectieuses et à 
protéger la santé des enfants ».
Campagne nationale de vaccination : 
portées et enjeux
Grâce à son calendrier national de 
vaccination, l’Algérie a réalisé des « 
avancées majeures » dans ce domaine. 
Toutefois, une baisse de la couverture 
vaccinale, même locale, pourrait 
favoriser la réapparition de maladies 
évitables, comme la diphtérie.
Cette campagne couvrira tout le territoire 
national, avec une attention particulière 

pour les régions enclavées dépourvues 
de centres de santé. Des « équipes 
médicales mobiles » seront déployées 
pour atteindre ces populations.
Parallèlement, des actions de 
sensibilisation seront menées auprès des 
parents pour les inciter à rattraper les 
retards de vaccination de leurs enfants.
Le ministère insiste sur l’importance 
de cette campagne pour préserver les 
acquis en matière de santé publique 
et éviter toute résurgence de maladies 
dangereuses.
Actions et sensibilisation au niveau 
national
Les parents sont invités à se rendre dans 

les centres de vaccination désignés pour 
protéger leurs enfants et contribuer à 
l’effort national.
Plusieurs stratégies seront mises en œuvre 
pour assurer une couverture maximale et 
des campagnes de sensibilisation sur les 
bienfaits de la vaccination.
Avec ces mesures, le ministère espère 
maintenir le cap de la prévention contre 
les maladies évitables et protéger la 
jeunesse du pays.
Le succès de cette campagne dépendra 
en grande partie de la collaboration entre 
les services de santé et les parents. La 
vaccination reste un pilier essentiel pour 
la protection de la santé publique.



Dimanche 22 Juin 2025

National 05SeybouSe Times

Gourmand Cookbook Awards 2025 : 
1er prix pour Yasmina Sellam et son livre 

sur le couscous algérien

Le géant QatarEnergy rejoint 
Sonatrach et Total sur le méga-projet 

pétrolier Ahara

L’italien SAIPEM 
décroche un méga-
contrat en Algérie

La cuisine algérienne brille 
une nouvelle fois sur la 
scène internationale grâce 

au talent de Yasmina Sellam. La 
chef étoilée a remporté le premier 
Prix au prestigieux concours 
Gourmand CookBook Awards 

2025, décerné en Bulgarie, 
pour son ouvrage « Couscous, 
racines et couleurs d’Algérie ». 
Une consécration qui s’ajoute 
à un palmarès déjà bien fourni, 
renforçant la place de l’Algérie 
dans le paysage culinaire mondial.

Pour la 2ᵉ fois, Chef Yasmina 
Sellam remporte le prix 

Gourmand Cookook Awards 
2025

Ce n’est pas la première fois que 
Yasmina Sellam séduit les jurés 
du Gourmand CookBook Awards. 
En 2023, en Suède, elle avait 
déjà raflé la mise avec son livre 
Mémoire culinaire de l’Algérie. 

Mettant en lumière la richesse des 
traditions gastronomiques du pays. 
Cette nouvelle distinction confirme 
son engagement à promouvoir 
l’héritage culinaire algérien avec 
passion et créativité.
 « Cette réussite me motive 
encore plus à écrire, à partager 
notre cuisine et notre patrimoine 
avec le monde », a-t-elle déclaré, 
émue, après la remise des prix. 
Un message fort pour les jeunes 
talents algériens. Prouvant que 
la persévérance et l’amour de la 
culture nationale ouvrent les portes 
de la reconnaissance internationale.

Des éloges venus des quatre 

coins du globe : 
Un succès international 

pour le couscous algérien
Malgré une compétition féroce 
réunissant des chefs de renom, le 
jury a une nouvelle fois été séduit 
par l’authenticité et l’innovation de 
Yasmina Sellam. Plusieurs grands 
noms de la gastronomie mondiale 
ont d’ailleurs salué son travail, à 
l’image du célèbre chef argentin 
Chakal, présent à la cérémonie 
: « Son livre sur le couscous est 
exceptionnel. Et personnellement, 
j’ai hâte de goûter le couscous à la 
rose ! », a-t-il confié, témoignant 
de l’engouement grandissant pour 

les saveurs algériennes.
Au-delà des récompenses, 
Yasmina Salam incarne l’ambition 
d’une Algérie qui rayonne à travers 
son art culinaire. Ses ouvrages ne 
sont pas simplement des recueils 
de recettes, mais de véritables 
hommages aux terroirs, aux savoir-
faire ancestraux et à la diversité 
culturelle du pays.
Alors que la gastronomie 
algérienne gagne en visibilité, 
portée par des ambassadeurs 
comme Chef Sellam, une chose 
est sûre. Le monde a désormais les 
yeux (et les papilles) tournés vers 
l’Algérie.

Pour la première fois, le Qatar 
fait son entrée officielle dans 
les opérations d’exploration 

pétrolière sur le sol algérien. 
C’est dans le cadre du cycle 
d’appels d’offres « Algeria Bid 
Round 2024 » que QatarEnergy a 
décroché un permis d’exploration, 
scellant un accord tripartite avec 
TotalEnergies et Sonatrach pour 
explorer le sous-sol prometteur 
d’Ahara. Un tournant qui pourrait 
redessiner les équilibres dans le 
paysage énergétique maghrébin. 
Alors que l’Algérie cherche à 
intensifier ses partenariats pour 
valoriser son sous-sol.
Selon les données communiquées 
par l’Agence nationale pour 
la valorisation des ressources 
en hydrocarbures (Alnaft), 
le groupement composé 
de QatarEnergy (24,5 %), 
TotalEnergies (24,5 %) et 
Sonatrach (51 %) obtient ainsi 
les droits d’exploration et de 
production dans ce périmètre 
stratégique.
Ahara, une terre de promesses 

au cœur du sud algérien
C’est dans la région d’Ahara, à 
l’est du pays, que le consortium a 
jeté son dévolu. Cette vaste zone 
d’environ 14 900 km² se situe à la 
jonction des bassins de Berkine et 
d’Illizi, réputés pour leur richesse 
en ressources fossiles.
Le choix d’un opérateur 
étranger n’est pas anodin. 
C’est TotalEnergies qui mènera 
la phase d’exploration, avec 
l’appui technique et stratégique 
des deux autres parties. La 
compagnie nationale algérienne 
conserve toutefois la majorité 
du capital. Conformément à la 
législation locale encadrant les 
investissements étrangers dans les 
hydrocarbures.
Dans un communiqué, le ministre 
d’État qatari à l’Énergie, Saad 
Sherida Al-Kaabi, s’est félicité 
de cette première percée : « Nous 
sommes très heureux de nous voir 
confier les droits d’exploration 

et de production dans la zone 
d’Ahara. Ce qui marque notre 
première présence dans le secteur 
de l’exploration en Algérie, un 
pays frère. »
Une déclaration qui illustre 
l’ambition du Qatar de renforcer 
sa présence en Afrique du Nord 
et de diversifier ses partenariats 
énergétiques.

Une stratégie algérienne 
de diversification 
des partenaires

Au total, cinq permis ont été 
attribués lors de ce cycle d’appels 
d’offres. Le projet d’Ahara n’est 
que l’un des volets d’une stratégie 
plus large visant à attirer des 
acteurs internationaux diversifiés. 
Voici la liste des consortiums 
retenus :
1.Ahara (Est algérien) : 
QatarEnergy – TotalEnergies – 
Sonatrach
2.Reggane II (Adrar) : ENI (Italie) 
– PTTEP (Thaïlande) – Sonatrach
3.Zerafa II (Ahnet Gourara) : 
ZPEC (Chine) – Sonatrach
4.Toual II (Berkine) : Zangas 
(Autriche) – Filada (Suisse) – 
Sonatrach
5.Guern El Guessa (Gourara-
Timimoun) : Sinopec (Chine) – 
Sonatrach
Ce nouveau tournant stratégique 
illustre la volonté de l’Algérie 
de conjuguer expertise locale 
et savoir-faire international. « 
Les contrats seront conclus avec 
Sonatrach dans les prochains jours 
», a précisé le ministre de l’Énergie 
Mohamed Arkab, relayé par des 

médias officiels. La signature 
définitive est attendue d’ici au 30 
juillet, selon Mourad Beldjehem, 
président de l’Alnaft.

QatarEnergy décroche 
un contrat inédit en Algérie :

 Un enjeu économique majeur 
pour l’Algérie

L’Algérie tire plus de 90 % de 
ses revenus en devises de ses 
exportations d’hydrocarbures. 
Dans ce contexte, multiplier 
les partenariats et moderniser 
l’exploration constitue un 
impératif stratégique. Le bassin de 
Berkine, déjà bien connu pour ses 
ressources, reste un pôle central de 
l’industrie pétrolière nationale.
L’implantation du Qatar à travers 
QatarEnergy constitue donc un 
signal fort. Pour Doha, c’est aussi 
un moyen d’étendre sa présence 
géopolitique dans une région où 
les intérêts énergétiques se croisent 
avec les enjeux diplomatiques.
Quant à TotalEnergies, sa position 
d’opérateur démontre la place 
privilégiée qu’elle continue 
d’occuper dans les grands projets 
énergétiques algériens, malgré 
la diversification recherchée par 
Alger.
En somme, QatarEnergy 
s’implante pour la première fois 
en Algérie aux côtés de Sonatrach 
et TotalEnergies, avec pour 
objectif commun d’exploiter le 
potentiel du sous-sol d’Ahara. 
Ce projet testera, dans les mois à 
venir, la solidité de cette nouvelle 
collaboration et la rentabilité du 
périmètre exploré.

Le groupe italien Saipem 
a été sélectionné par la 
compagnie nationale 

Sonatrach pour réaliser une étude 
d’ingénierie de base (FEED – 
Front End Engineering Design) 
dans le cadre du méga-projet, 
« Phosphate Integrated », un 
programme stratégique pour le 
développement de la filière engrais 
en Algérie.
L’information a été confirmée ce 
jeudi via un communiqué officiel, 
précisant que l’attribution s’est 
faite dans le cadre d’un processus 
de sélection concurrentiel dit 
« Feed dual ». Deux sociétés 
d’ingénierie, dont Saipem, sont 
chargées de concevoir en parallèle 
une version complète du projet.
À l’issue de cette phase, 
Sonatrach retiendra la solution 
la plus avantageuse sur les plans 
technique et économique, qui 
servira ensuite de base à l’octroi 
du contrat EPC (Engineering, 
Procurement and Construction), 
pour la construction et la mise 
en service de l’ensemble des 
installations.
Ce projet, inédit par son 
envergure, marque une première 
pour l’Algérie dans le domaine 
de l’extraction minière couplée 
à la transformation industrielle 
des phosphates. Il s’inscrit 
dans la stratégie nationale de 
diversification économique hors 
hydrocarbures et ambitionne de 
positionner le pays comme un 
acteur de poids sur le marché 
international des engrais.

Selon les prévisions, les futures 
installations permettront 
l’extraction de 10 millions de 
tonnes de phosphates par an, et la 
production de 6 millions de tonnes 
d’engrais, un volume significatif 
appelé à booster les exportations 
nationales.

Impliqué dans le scandale 
Sonatrach, Saipem signe son 
retour sur le marché algérien

Ce retour stratégique intervient 
pourtant sur fond d’un passé 
judiciaire lourd. En 2022, la 
justice algérienne avait condamné 
Saipem à une amende de 192 
millions d’euros dans le cadre du 
vaste scandale de corruption qui 
a secoué Sonatrach au début des 
années 2010.
Le tribunal de Sidi M’hamed à 
Alger avait également infligé une 
peine de 20 ans de prison par 
contumace à l’ancien ministre de 
l’Énergie Chakib Khelil. Deux 
cadres de Saipem, avaient quant à 
eux été condamnés à cinq ans de 
prison.
Cette affaire, qui impliquait 
aussi l’ex-PDG de Sonatrach 
Mohamed Meziane, portait sur 
l’attribution douteuse d’un marché 
de construction d’une raffinerie à 
Arzew. Les responsables avaient 
été poursuivis pour avoir indûment 
favorisé Saipem dans l’octroi de 
ce projet stratégique.
Malgré ce passé judiciaire entaché, 
l’Algérie semble désormais prête 
à tourner la page, en réintégrant 
le géant italien dans ses plans de 
développement industriel.
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ANNABA / SAISON ESTIVALE
Seraïdi accueille ses estivants…Ouverture d’une bibliothèque 

à ciel ouvert sur la plage de Djenan El Bey

A l’arrivée de la saison 
estivale, la charmante 
commune de Seraïdi, 

perchée sur les montagnes 
verdoyantes et caressée par l’air 
pur des hauteurs, déploie tout son 
charme pour accueillir comme il 
se doit les nombreux visiteurs et 
touristes qui affluent en quête de 
fraîcheur, de détente et d’évasion 
dans la nature.
Dans un message empreint 
de fierté et de convivialité, 

le président de l’Assemblée 
populaire communale, Rachedi 
Ali, a souhaité la bienvenue aux 
estivants :« C’est avec fierté et 
grand plaisir que nous accueillons 
nos chers visiteurs et touristes 
qui ont choisi Seraïdi comme 
destination pour cette saison 
estivale. » Seraïdi, surnommée 
à juste titre « la commune de la 
nature et de la beauté », promet 
un séjour inoubliable entre la 
quiétude de ses forêts, la douceur 
de son climat et l’hospitalité de 
ses habitants. Pour préserver cette 

atmosphère unique, les autorités 
locales lancent également un 
appel citoyen à la préservation 
de l’environnement. « Nous 
invitons chacun à respecter les 
lieux, à préserver la propreté 
de notre belle commune et à 
contribuer à maintenir Seraïdi 
propre, verte et accueillante. » 
Cette saison estivale à Seraïdi ne 
sera pas seulement synonyme de 
nature et de farniente. Elle sera 
aussi marquée par une initiative 
culturelle inédite : La mise en 
place d’une bibliothèque à ciel 

ouvert sur la plage de Djenan El 
Bey, l’un des joyaux du littoral 
local. Sous le slogan évocateur 
« De la plage de Djenan El Bey, 
semons l’amour du livre pour 
récolter une génération protégée 
par la pensée », cette action vise 
à rapprocher le livre du citoyen, 
dans un cadre ludique et relaxant. 
Petits et grands pourront ainsi 
feuilleter des ouvrages en pleine 
nature, à l’ombre d’un parasol, 
les pieds dans le sable.
Cette bibliothèque estivale est un 
projet porté par la municipalité 

dans le but de promouvoir la 
lecture auprès des jeunes tout en 
valorisant les espaces publics. 
Elle reflète une vision claire : 
allier le plaisir des vacances à 
l’enrichissement intellectuel.
L’initiative s’inscrit dans une 
dynamique plus large de tourisme 
éducatif et durable. À Seraïdi, la 
nature se conjugue désormais 
avec la culture, et les vacances 
deviennent aussi un temps de 
découverte, de réflexion et de 
partage.

S.Y

Annaba choisie pour accueillir le lancement 
national officiel de la saison estivale 2025…

Une destination phare du tourisme balnéaire en Algérie
Notre été : Convivialité et sécurité

La cérémonie s’est 
déroulée au niveau de 
la plage ‘’Rizzi Amor’’  

(anciennement Chapuis), 
en présence du ministre de 
l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire, Brahim Merad, 
accompagné de madame Houria 
Meddah, ministre du tourisme 
et de l’artisanat, Taha Derbal, 
ministre des ressources en eau, 
et de Sofiane Chaieb, secrétaire 
d'État auprès du ministre des 
affaires étrangères, chargé de 
la communauté nationale à 
l’étranger.
À leurs côtés, M. Abdelkader 
Djellaoui, wali de la wilaya, a 
accueilli la délégation officielle 
et prononcé une allocution de 
bienvenue, exprimant sa fierté de 
voir Annaba abriter cette grande 
manifestation nationale. Il a 
réaffirmé la volonté des autorités 
locales de mobiliser tous les 
moyens humains, techniques 

et logistiques pour garantir 
une saison estivale réussie, à la 
hauteur des attentes des estivants 
et de la réputation de la wilaya.
Hommage à la mémoire et à 
l’histoire
La cérémonie a été marquée par 
la diffusion d’un documentaire 
en hommage au martyr Rizzi 
Amor, figure emblématique 
de la résistance, dont le nom 
est désormais associé à la 
plage accueillant l’événement. 
D’autres vidéos ont mis en 
avant les plages réaménagées 

et modernisées de la wilaya, 
notamment la baie de Chetaïbi, 
Sidi Salem et Rizzi Amor.
Présentation des préparatifs de 
la saison estivale
Un exposé détaillé sur les 
préparatifs de la saison 2025 a 
été présenté par le directeur du 
tourisme. Il a mis en lumière 
les efforts déployés en matière 
de réaménagement des plages, 
de renforcement des services de 
sécurité, de propreté, de santé, et 
de transport, avec pour objectif 
de garantir des conditions 

optimales pour les vacanciers, 
tant nationaux que d’outre-mer.
Dans son discours, le ministre 
de l’Intérieur a insisté sur 
l'importance d’une approche 
coordonnée entre les différents 
secteurs, soulignant le rôle 
essentiel de la société civile dans 
la réussite de la saison estivale. Il 
a également salué les efforts des 
collectivités locales pour assurer 
un environnement propre, sûr et 
accueillant.
Inauguration de l’Esplanade 
des Jeux africains scolaires
Le programme a été enrichi 
par l’inauguration officielle de 
l’Esplanade des Jeux africains 
scolaires, nouvellement 
aménagée sur le site de la 
plage Rizzi Amor. Ce projet 
s’inscrit dans une dynamique de 
modernisation urbaine intégrant 
la réhabilitation des oueds, 
notamment l’extension du réseau 
de l’oued Kouba vers la mer, et 
la création d’un espace public 
de loisirs et de détente à haute 

valeur symbolique et culturelle.
Visite à la gare maritime 
d’Annaba
Dans la deuxième phase du 
programme, la délégation 
ministérielle a effectué une visite 
d’inspection à la gare maritime 
d’Annaba, afin d’évaluer les 
conditions d’accueil réservées à 
la communauté nationale résidant 
à l’étranger. Les responsables ont 
pu constater la mobilisation des 
moyens humains et logistiques 
pour garantir un accueil 
chaleureux et fluide aux membres 
de la diaspora, conformément 
aux orientations du Président de 
la République.
Cette visite s’inscrit dans une 
volonté politique forte de 
réconcilier le citoyen avec son 
environnement touristique, de 
promouvoir l’image de l’Algérie 
comme destination d’accueil, 
et de renforcer les liens avec 
la communauté nationale à 
l’étranger.

Sihem.Ferdjallah



ANNABA / MOUVEMENT 
PARTIEL DES CHEFS DE 

DAÏRAS
Le chef de daïra d’El 

Hadjar muté à Annaba, 
remplacé par celui de 

Mascara

ANNABA / APC
Intensification des efforts pour 

un été sous le signe de la 
propreté et de l’accueil

L’Université d’Annaba décroche 
la 3ème  place au niveau national 
et figure dans le classement des 
meilleures universités mondiales

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA
La police participe activement au 
lancement de la saison estivale

Des sources proches du 
ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités 

locales et de l’Aménagement 
du territoire ont révélé que le 
mouvement partiel décidé jeudi 
19 juin 2025, approuvé par le 
Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a 
concerne deux daïras de la 
wilaya d’Annaba.
Ce mouvement a concerné 
Lahcen Khenous, qui occupait 
le poste de chef de daïra d’El 
Hadjar. Ce dernier a été promu au 
poste de chef de daïra d’Annaba, 
considéré comme une promotion 
en raison de l’importance 
administrative de la daïra, qui 
englobe la capitale de wilaya. Il 
avait été nommé à El Hadjar il y 
a environ huit mois.
M. Khenous sera remplacé à El 

Hadjar par le chef de daïra de 
Mascara, muté à ce poste dans le 
même cadre de nomination.
Pour rappel, M. Khenous avait 
été nommé chef de daïra de 
Sidi Amar avant de rejoindre 
El Hadjar fin 2023. Sa mutation 
à la tête de la daïra d’Annaba 
constitue une nouvelle étape 
importante dans sa carrière 
professionnelle.
Il convient également de 
souligner que l’ancien chef de la 
daïra d’Annaba avait quitté son 
poste il y a environ trois mois, 
laissant le poste vacant.
Ce mouvement s’inscrit dans 
le cadre d’un remaniement plus 
large ayant touché 44 chefs 
de daïras, avec 58 mutations, 
6 départs à la retraite, la fin de 
mission pour 8 autres chefs de 
daïra.

Dans le cadre des préparatifs de 
la saison estivale, les services 
compétents de la commune 

d’Annaba poursuivent leurs interventions 
sur le terrain, mobilisant tous les moyens 
nécessaires pour offrir aux citoyens et 
aux visiteurs un cadre urbain agréable 
et fonctionnel. Les services des travaux 
publics sont fortement engagés à travers 
plusieurs axes d’intervention: Travaux 
de réfection des réseaux divers (eaux, 
assainissement, éclairage), entretien 
de la voirie urbaine et des espaces 
publics, maintenance du patrimoine 
bâti et mobilier urbain. De son côté, le 
service de l’environnement appuyé par la 
direction de l’Environnement, multiplie 
les opérations de réfection de peinture 
des trottoirs et aménagement des passages 
piétons, pose de panneaux signalétiques 
pour une meilleure orientation, nettoyage 
intensif des plages et des abords côtiers, 
en prévision de l’affluence estivale. Une 
opération spécifique de remplacement des 
bennes à ordures de 770 litres a également 
été lancée dans la citér ‘’Mostafa Ben 
Boulaid’’, afin d’améliorer la gestion des 
déchets ménagers et renforcer la propreté 
urbaine. Par ailleurs, l’établissement 
public SOPT (Service d’Organisation 
et de Propreté de la Ville) intervient 

activement, notamment au niveau de la cité 
‘’Benmalek Ramadan’’, pour des travaux 
d’entretien, de peinture et de propreté 
ciblés, contribuant à l’embellissement 
général de la ville.  Ces actions concertées 
témoignent de la mobilisation des 
autorités locales, soucieuses d’assurer une 
saison estivale réussie, sûre et confortable 
pour tous.

Suite à la publication des résultats 
du classement mondial U.S. News 
– édition 2025-2026, l’Université 

d’Annaba a réalisé une nouvelle 
performance en accédant à la troisième 
position au niveau national, rejoignant 
ainsi six autres universités algériennes 
classées parmi les meilleures au monde.
Ce classement s’inscrit dans le cadre 
des acquis engrangés durant l’année 
universitaire 2024-2025, et reflète 
les efforts constants du secteur 
de l’enseignement supérieur pour 
l’amélioration de la qualité, la promotion 
de l’excellence et le rayonnement 
international des établissements 
universitaires algériens.
Selon le classement U.S. News Best 
Global Universities, l’Université Badji 
Mokhtar d’Annaba se positionne avec 

fierté aux côtés de prestigieuses universités 
algériennes telles que celles de Sidi Bel 
Abbès, Constantine 1, et Blida 1. Elle 
se distingue notamment dans plusieurs 
indicateurs scientifiques, dont le volume 
des publications, les collaborations 
internationales, l’impact des recherches, 
et les performances académiques.
Le classement, qui repose sur une analyse 
rigoureuse des données issues de la base « 
Web of Science », prend en compte 1 250 
universités à travers le monde, réparties 
sur 95 pays. Il s’appuie sur 13 indicateurs 
de performance : la réputation mondiale 
et régionale de la recherche, le nombre 
de publications, le taux de citations, la 
collaboration internationale, entre autres.
Il convient de rappeler que l’Université 
d’Annaba avait déjà intégré ce classement 
prestigieux lors des éditions précédentes 
(2023 et 2024), ce qui confirme la 
continuité de son excellence scientifique 
et son engagement dans la stratégie 
nationale d’ouverture sur l’international.
Ces résultats sont le fruit d’une stratégie 
ambitieuse visant à hisser l’université 
algérienne parmi les références 
mondiales. Ils constituent également une 
reconnaissance du travail collectif des 
enseignants-chercheurs, du personnel 
administratif et des étudiants.

À l’occasion de l’ouverture 
officielle de la saison 
estivale, la direction de 

la sûreté de wilaya d’Annaba 
a marqué sa présence à travers 
une participation remarquée 
lors des festivités de lancement 
organisées sur le littoral annabi. 
Dans une ambiance conviviale 
mêlant sécurité et festivités, les 
services de police ont déployé 
un dispositif spécial visant 
à assurer un début de saison 
dans les meilleures conditions. 
Outre leur rôle habituel de 
sécurisation des lieux publics 
et de fluidification du trafic, les 
agents ont également pris part à 

des activités de sensibilisation au 
profit des estivants. Des stands 
d’information ont été installés 
le long des plages les plus 
fréquentées, où des brochures 
ont été distribuées, traitant 
de sujets variés : prévention 
contre les noyades, dangers de 
la conduite sous influence, lutte 
contre les fléaux sociaux ou 
encore protection des enfants 
en milieu balnéaire.  Cette 
démarche s’inscrit dans le cadre 
d’un plan global de sécurisation 
mis en place par les autorités 
locales, qui prévoit une présence 
renforcée des forces de l’ordre 
durant toute la période estivale, 
en particulier dans les zones 

touristiques. Des patrouilles 
mobiles, des postes de contrôle 
et des brigades pédestres seront 
mobilisés pour veiller à la 
quiétude des vacanciers, de jour 
comme de nuit.
Le coup d’envoi de la saison a 
été également l’occasion pour 
la police d’Annaba de présenter 
certains équipements modernes 
récemment acquis, notamment 
des véhicules tout-terrain adaptés 
aux plages.
Par cette participation active, 
la sûreté de wilaya montre sa 
mobilisation à garantir un été 
sûr et serein à l’ensemble des 
citoyens et visiteurs

SihemFerdjallah

Imen.B

SihemFerdjallah

S.Y
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ANNABA / LOGEMENTS :
Inspection du chantier “300 logements publics locatifs’’ 

à Sidi Amar : Vers la réception du projet

Dans le cadre de la 
préparation du bilan 
du deuxième trimestre 

2025, une sortie de terrain a été 
effectuée par la cheffe du service 
des logements publics locatifs 
auprès de la direction du logement 
de la wilaya d’Annaba. Celle-ci 
s’est rendue sur le site du projet 
‘’300 logements publics locatifs’’ 
situé au niveau de la localité ‘’El 
Gantra’’, dans la commune de 

Sidi Amar, daïra d’El Hadjar, 
pour constater de visu l’état 
d’avancement des travaux.
Selon les premières constatations 
sur le terrain, les travaux 
progressent à un rythme soutenu 
et le projet entre actuellement dans 
sa phase finale. La responsable 
a notamment tenu à vérifier la 
conformité des travaux avec les 
normes techniques en vigueur. 
Elle s’est assuré que l’entreprise 
chargée de la réalisation respecte 
les exigences de qualité et les 

délais fixés.
Cette visite s’inscrit dans une 
série de contrôles techniques et 
administratifs réguliers, destinés 
à suivre de près l’évolution des 
programmes de logements en 
cours à travers la wilaya.
Le chantier ‘’300 logements’’ à 
Sidi Amar figure parmi les projets 
prioritaires destinés à réduire la 
pression sur le logement social 
dans la région, en réponse à 
une demande croissante de la 
population. 

S.Y

Dans le cadre de la 
campagne nationale de 
prévention routière, une 

action conjointe entre la sûreté 
nationale et la gendarmerie 
nationale a été lancée dans 
la wilaya d’El Tarf, avec la 
participation de plusieurs 
acteurs de la sécurité routière, à 
l’occasion du début de la saison 

estivale. Cette campagne, se 
déroulera du 20 juin au 31 août 
2025, sous le slogan évocateur 
: « Conduisez prudemment… 
Des vacances sans danger 
». Elle vise à sensibiliser les 
conducteurs et les usagers de la 
route à l’importance du respect 
du code de la route, à un moment 
où le trafic connaît une forte 
augmentation, notamment vers 
les zones côtières et touristiques. 

Réduire les accidents de la 
route en cette période de forte 
circulation Promouvoir une 
culture de conduite responsable. 
Rappeler les règles essentielles 
de prudence au volant, comme 
le respect des limitations de 
vitesse, l’interdiction d’usage 
du téléphone en conduisant, 
ou encore la vigilance face 
à la fatigue. Des dépliants 
ont été distribués, pour une 

sensibilisation de proximité dans 
les gares routières, les plages, les 
axes principaux et ronds-points, 
à l’appui des interventions 
médiatiques et campagnes sur 
les réseaux sociaux. Les autorités 
appellent tous les usagers 
de la route à faire preuve de 
responsabilité et à contribuer à 
la réussite de cette campagne 
en adoptant un comportement 
citoyen sur la route.

EL TARF / GENDARMERIE ET SÛRETÉ :
Campagne de sensibilisation sous le slogan : 

«Conduisez prudemment… Des vacances sans danger»
Imen.B

Dans le cadre de ses 
missions de contrôle 
et de suivi du marché, 

l’Inspection Régionale du 
Commerce d’El Hadjar a 
effectué, hier, une inspection 
de routine portant sur l’état du 
marché des produits alimentaires 
de grande consommation. 
Cette opération de terrain 
s’inscrit dans le programme de 

surveillance régulière mené par 
la direction du commerce pour 
garantir la stabilité des prix, 
la disponibilité des produits 
de première nécessité, ainsi 
que le respect des règles de 
transparence commerciale et des 
normes d’hygiène en vigueur. 
Les inspecteurs ont ainsi visité 
plusieurs commerces et étals de 
la commune, notamment ceux 
spécialisés dans la vente de 
produits frais (fruits, légumes, 

viandes, lait et dérivés), 
pour observer les niveaux de 
stock, vérifier les étiquetages 
et détecter d’éventuelles 
pratiques frauduleuses, 
comme la spéculation ou la 
rétention de marchandises. Les 
premières observations ont 
relevé une disponibilité jugée 
satisfaisante des produits de 
grande consommation, avec 
des prix globalement stables, 
en dépit d’une légère hausse. 

Aucun manquement grave 
n’a été signalé, mais quelques 
remarques ont été adressées 
à certains commerçants 
concernant le respect des 
normes de conservation. 
Cette initiative témoigne de la 
vigilance constante des services 
du commerce dans la région et 
de leur engagement à protéger 
le pouvoir d’achat des citoyens 
tout en veillant à la salubrité des 
produits alimentaires.

ANNABA / DIRECTION DU COMMERCE :
Inspection de routine menée par l’Inspection Régionale 

du Commerce d’El Hadjar
Imen.B

La résidence universitaire 
’’Sahel El Gharbi’’ 
au niveau de la Plaine 

Ouest a abrité une journée 
de sensibilisation consacrée 
à la prévention des  risques 
de toxi-infection alimentaire. 
Une initiative saluée pour sa 
pertinence à l’approche de l’été, 
saison propice à la prolifération 
bactérienne dans les aliments 
mal conservés. Organisée sous 
la supervision de la directrice 

de l’établissement, madame 
A. Mahfoudhi, cette action 
s’inscrit dans une dynamique 
de renforcement de la culture 
sanitaire au sein des espaces de 
vie estudiantins. À l’origine de 
l’initiative, l’unité de médecine 
préventive de la résidence, qui 
a mobilisé ses moyens humains 
et pédagogiques pour toucher 
un large public de résidentes et 
de personnels. C’est la docteure 
N. Zerari, médecin spécialisée 
en prévention, qui a animé la 
rencontre. S’appuyant sur des 

exemples concrets et des cas 
fréquemment rencontrés dans 
les lieux collectifs, elle a alerté 
sur les causes les plus fréquentes 
des intoxications alimentaires. 
Son intervention a également 
mis en lumière les gestes à 
adopter pour limiter les risques 
tels que l’hygiène des mains, les 
conditions de conservation des 
denrées, la vigilance lors de la 
préparation et du transport des 
repas. Les échanges ont permis 
de répondre aux nombreuses 
questions des étudiantes, 

visiblement intéressées par 
le sujet. L’objectif affiché de 
cette rencontre était clair : 
informer pour mieux prévenir, 
et impliquer chaque membre 
de la communauté universitaire 
dans la protection de sa santé et 
de celle des autres.
À l’issue de l’activité, les 
organisateurs ont exprimé 
leur satisfaction quant à 
l’implication des participantes 
et à l’écho rencontré sur le 
terrain. La direction de la 
résidence a remercié toutes 

les parties ayant contribué au 
succès de cette journée, tout en 
réaffirmant son engagement en 
faveur d’un milieu de vie sûr et 
sain pour les étudiantes.
En effet, cette action entre dans 
le cadre des efforts continus 
des services universitaires 
pour faire de la prévention un 
pilier de la vie en résidence. 
Car protéger la santé, c’est 
aussi garantir des conditions 
d’étude sereines et propices à la 
réussite.

ANNABA / SÉCURITÉ ALIMENTAIRE :
Sensibilisation des résidents de l’université “Sahel El 

Gharbi’’ contre les intoxications
S.Y



Kidnapping dans le secteur des cryptomonnaies 
Cinq suspects arrêtés et incarcérés pour « enlèvement » 

et « violences aggravées »

Patrick Artus 
« Aux Etats-Unis, les attaques sur le système de recherche publique 
et les universités compromettent les perspectives de croissance  »

Le père de l’influenceur 
avait été retrouvé sain 
et sauf après avoir été 

transporté de force sur près 
de 700 km, selon le parquet 
de Bourg-en-Bresse, selon le 
monde fr.
Cinq personnes ont été arrêtées 
en début de semaine dans la 
Sarthe et dans les Yvelines, 
puis incarcérées dans le cadre 
d’une enquête sur le rapt 
contre rançon à la fin de 2024 
du père d’un entrepreneur 
en cryptomonnaies de l’Ain, 
a annoncé samedi 21 juin le 
parquet.
Des individus armés avaient 
séquestré un couple à son 
domicile de Saint-Genis-
Pouilly, dans l’Ain, tout près 
de la frontière suisse, le 31 

décembre 2024, et demandé 
une rançon à leur fils, un 
influenceur « connu du grand 
public » et vivant à Dubaï, 
avait déclaré le parquet à 
l’époque. Puis avaient enlevé 
le père, retrouvé quelques 
heures plus tard dans le coffre 
d’une voiture dans la Sarthe 
par des policiers du Mans, près 
de 700 kilomètres plus loin.
« Cinq individus » ont été 
interpellés mardi et placés en 
détention provisoire vendredi, 
notamment pour « enlèvement 
» et « violences aggravées 
», a annoncé Karine Malara, 
procureur de la République 
de Bourg-en-Bresse, dans un 
communiqué.
Il s’agit de quatre majeurs âgés 
de 18 à 22 ans et d’un mineur 

de 17 ans. Ils ont été interpellés 
dans la Sarthe et dans les 
Yvelines, précise la magistrate. 
Les suspects ont été mis en 
examen vendredi notamment 
pour « vol à main armée », « 
extorsion », « enlèvement », « 
séquestration » et « violences 
aggravées », et tous placés en 
détention provisoire.
Le père de l’influenceur, âgé 
de 56 ans, avait été « violenté, 
aspergé d’essence et transporté 
dans le coffre d’une voiture, 
à défaut de paiement » de 
la rançon demandée, ajoute 
Mme Malara. La mère avait 
été retrouvée ligotée à son 
domicile de Saint-Genis-
Pouilly.
Leur fils est un entrepreneur en 
cryptomonnaies « à la réussite 

sociale connue du grand public 
», avait précisé la procureure 
au lendemain du rapt. Plusieurs 
médias avaient parlé d’un 
influenceur spécialisé dans les 
cryptomonnaies vivant à Dubaï 
et qui publiait régulièrement 
des vidéos sur ses gains.
Poursuite des investigations
Trois des majeurs incarcérés 
ont des casiers judiciaires 
déjà chargés, notamment 
pour violences, vols, trafic de 
stupéfiants ou de monnaies, 
détention d’armes, et le mineur 
pour vol aggravé. « En l’état 
de l’instruction, aucun lien 
n’a été établi avec d’autres 
affaires d’enlèvements liés au 
secteur des cryptomonnaies, 
mais les investigations du juge 
d’instruction se poursuivent », 

a conclu Mme Malara.
Les rapts contre rançon 
ou tentatives liés aux 
cryptomonnaies ont connu une 
recrudescence ces derniers 
mois. Cinq hommes ont été 
interpellés le 11 juin en Seine-
Maritime, soupçonnés d’avoir 
préparé l’enlèvement d’un 
jeune homme et de sa mère, 
dont ils semblaient vouloir 
couper un doigt pour obtenir 
une rançon du fils qui possédait 
des cryptomonnaies.
Et à la fin de mai, 25 suspects 
âgés de 16 à 23 ans avaient 
été mis en examen à la suite 
de la tentative d’enlèvement 
de la fille et du petit-fils du 
PDG de la société spécialisée 
Paymium, le 13 mai à Paris.

Plus que les politiques 
erratiques sur les droits de 
douane et l’inflation, ce sont 
les attaques idéologiques 
de l’administration Trump 
qui menacent à long terme 
la puissance des Etats-Unis, 
estime, dans sa chronique, 
l’économiste Patrick Artus, 
selon le monde fr.
Les Etats-Unis, c’est 
inéluctable, vont avoir une 
croissance très faible en 2025. 
Les politiques économiques 
suivies – hausse des droits 
de douane et restrictions à 
l’immigration – ont déjà 
des effets visibles sur les 
anticipations d’inflation. Elles 

ont grimpé jusqu’à 7 % sur un 
an, d’après l’enquête auprès 
des ménages américains du 
Conference Board, et jusqu’à 
6,5 % d’après celle qu’a réalisée 
l’université du Michigan. Une 
perspective d’inflation forte 
est très défavorable pour la 
consommation des ménages 
américains, puisque aux Etats-
Unis les salaires ne sont que 
très partiellement indexés sur 
les prix.
Pas étonnant, dans ces 
conditions, que la confiance 
des ménages américains sur 
la situation économique à 
six mois se soit effondrée, 
dans l’enquête du Conference 

Board, passant à un indice 
de confiance de 73, contre 
85 à la fin de 2024. De plus, 
l’anticipation d’inflation 
est renforcée par la lutte 
menée contre l’immigration 
clandestine (alors même que, 
sous la présidence de Joe 
Biden, le solde migratoire net a 
atteint 1,5 million de personnes 
par an).
Cela entraîne un ralentissement 
de la consommation des 
ménages : sa croissance est 
tombée de 4 % en rythme 
annuel au quatrième trimestre 
2024 à 1,8 % au premier 
trimestre 2025. Et celle de la 
production de biens, sur les 

mêmes périodes, est passée de 
6,2 % à 0,5 %.
Retour en arrière
Il est probable que ces politiques 
qui nuisent à la croissance vont 
être assouplies. Déjà, les droits 
de douane sur les importations 
des Etats-Unis d’électronique 
et de pièces automobiles ont 
été supprimés ; quant aux 
droits sur les importations des 
Etats-Unis depuis la Chine, 
Donald Trump les a fait passer 
de 145 % à 30 %. Le recul 
de la popularité du président 
américain dans les sondages, 
mais aussi son incapacité 
à mener des politiques 
économiques favorables à 

l’économie américaine, devrait 
provoquer un retour en arrière.
Aux Etats-Unis, les immigrés 
sont en moyenne plus diplômés 
que les Américains natifs. 
Proportionnellement, ils 
créent près de deux fois plus 
d’entreprises. Les habitants 
nés à l’étranger représentent 
14,3 % de la population, mais 
23,6 % des entrepreneurs et 
23,6 % des salariés dans la 
technologie, l’ingénierie et 
les sciences. Comme pour les 
droits de douane, la politique 
anti-immigration de Trump ne 
paraît pas tenable.

La température a 
approché ou dépassé 
35 °C dans les seize 

départements en vigilance 
orange, s’établissant souvent 
10 °C à 15 °C au-dessus des 
normales de saison. Samedi, la 
chaleur va monter d’un cran, 
jusqu’à 40 °C en Occitanie et 
dans le Val-de-Loire, selon le 
monde fr.
Lances à incendie braquées sur 
la foule, brumisateurs géants, 
« cascades » d’eau froide sous 
deux gigantesques arches… 
Pour rafraîchir un public en 
ébullition et éviter les coups 
de chaud et les malaises, les 

organisateurs du Hellfest – l’un 
des plus grands rassemblements 
de musique extrême d’Europe – 
n’ont pas lésiné sur les moyens. 

Il faut dire qu’à Clisson (Loire-
Atlantique), où se rendent 
chaque jour depuis jeudi près 
de 60 000 « metalleux », le 
mercure affichait vendredi 

après-midi 35 °C, à quelques 
degrés seulement des 38 °C à 
l’ombre atteints en 2022.
« C’est la septième fois que 
je viens au Hellfest, mais 
c’est particulièrement dur 
cette année », témoigne 
Gilles (qui n’a pas souhaité 
donner son nom de famille, 
comme les autres personnes 
interrogées). Allongé sous la 
serre baptisée « Hellfresh », 
un espace ombragé équipé 
de bancs où des brumisateurs 
tournent en permanence, le 
sexagénaire attend que le pic 
de chaleur passe, car, dit-il, « 
avec ma mobilité réduite, c’est 

quasiment impossible pour moi 
de circuler ».
La France connaît depuis jeudi 
sa première vague de chaleur 
de l’été. Si elle ne devrait 
pas être record, elle s’avère « 
remarquable par son intensité 
» et « précoce » – seules trois 
autres ont débuté plus tôt 
dans l’année, selon Tristan 
Amm, prévisionniste à Météo-
France. Cette canicule est 
caractéristique du changement 
climatique, qui rend les vagues 
de chaleur de plus en plus 
fréquentes, intenses et durables, 
aussi précoces qu’elles peuvent 
être tardives.
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Avec la canicule, l’été débute et la France suffoque déjà 
« Impossible de dormir avant 3 heures du matin »



Guerre Iran-Israël:

 Paris, Berlin et Londres vont faire «une offre de négociation 
complète» aux Iraniens

ChIne: 

des pluies diluviennes menacent le centre et le sud du 
pays d’inondations massives

LE BOURGET: Paris, 
Berlin et Londres vont 
faire vendredi à Genève 

“une offre de négociation 
complète” aux Iraniens incluant 
le nucléaire, les activités 
balistiques et le financement 
des groupes terroristes dans la 
région, a déclaré Emmanuel 
Macron, selon Arabenews.
“Il faut absolument prioriser le 
retour à la négociation de fond 
qui inclut le nucléaire pour aller 
vers le zéro enrichissement, 
le balistique pour limiter 
les activités, les capacités 
iraniennes et le financement de 
tous les groupes terroristes de 
déstabilisation de la région”, a 
insisté le président français, en 
marge du salon aéronautique 
du Bourget.

Le chef de la diplomatie 
iranienne Abbas Araghchi doit 
rencontrer dans la journée 
à Genève ses homologues 
britannique, David Lammy, 
français Jean-Noël Barrot et 
allemand Johann Wadephul, 

ainsi que la cheffe de la 
diplomatie de l’Union 
européenne Kaja Kallas.
Les Européens doivent se 
coordonner lors d’un déjeuner, 
avant la rencontre prévue vers 
15H00 locales (13H00 GMT).

Le nucléaire iranien “est une 
menace et il ne faut aucun 
laxisme en la matière” mais 
“personne ne peut sérieusement 
penser que cette menace, on 
y répond avec les opérations 
en cours uniquement”, a jugé 
Emmanuel Macron.
“Il y a des centrales qui sont 
extrêmement protégées” et “nul 
ne sait aujourd’hui totalement 
dire où est l’uranium enrichi 
à 60% (...). Donc c’est un 
programme dont il faut 
reprendre le contrôle aussi 
par l’expertise technique et la 
négociation”, a-t-il argumenté.
Selon une source diplomatique, 
cette solution complète consiste 
par exemple à “définir un 
cadre de vérification poussée 
des installations nucléaires 

iraniennes (...) On pourrait 
imaginer que l’AIEA (Agence 
internationale de l’Energie 
atomique) puisse entrer partout 
pour des inspections sans 
préavis”.
“Ce serait un modèle 
d’inspections qui ressemblerait 
à quelque chose qu’on avait 
mis en place sur le nucléaire 
en Irak après 1991 et la guerre 
du Golfe qui avait vu la défaite 
de Saddam Hussein”, a-t-on 
ajouté.
Emmanuel Macron a appelé 
aussi Israël à cesser ses frappes 
sur “les infrastructures civiles” 
iraniennes. “Rien ne justifie des 
frappes sur les infrastructures 
énergétiques et les populations 
civiles”, a-t-il répété.

Après le sud-est de la 
Chine, c’est désormais 
une vaste partie du 

centre et du sud du pays qui est 
en alerte à la suite des pluies 
diluviennes. Les autorités 
chinoises redoutent de nouvelles 
inondations, cette fois dans les 
bassins du Yangtsé et du fleuve 
Huai , selon RFI.
C’est la première alerte rouge 
déclenchée cette année par 
Pékin : les provinces de l’Anhui, 
du Henan, du Hubei et du Hunan 
sont sous haute surveillance. 
Localement, les précipitations 
pourraient dépasser les 100 
millimètres en quelques heures, 

un niveau critique qui favorise 
les crues soudaines, rapporte 
notre correspondante à Pékin, 
Clea Broadhurst.
Dans le Hunan, l’un des affluents 
du Yangtsé, le Lishui a dépassé 
de plus de deux mètres son 
niveau de sécurité. Une alerte 
de niveau 4 a été activée dans 
neuf provinces, et des équipes 
d’intervention ont été envoyées 
en renfort dans les zones les 
plus touchées.
Le risque est multiple : 
inondations éclairs dans les 
vallées et zones montagneuses, 
débordements fluviaux, 
et pression accrue sur les 

infrastructures urbaines. 
Évacuations préventives
Les autorités appellent à la plus 
grande prudence autour des 
sous-sols, garages, tunnels ou 
zones basses, particulièrement 
exposés en cas de saturation des 
réseaux d’évacuation.
Et la situation pourrait durer. 
L’intensité et la fréquence 
des pluies devraient rester 
élevées pendant au moins 
48 heures. Les niveaux des 
rivières continueront à monter, 
et les autorités poursuivent 
les évacuations préventives, 
notamment dans les zones à fort 
risque de glissements de terrain 

ou de crues soudaines.
En début de semaine, près de 70 
000 personnes avaient déjà été 
évacuées dans le sud de la Chine 
après de fortes inondations 
provoquées par le typhon 

Wutip. De vastes zones de la 
ville de Zhaoqing (province du 
Guangdong) ont été submergées 
par les eaux, selon des images 
diffusées par la chaîne de 
télévision publique CCTV.

Le groupe américain 
Tesla, spécialiste des 
véhicules électriques 

et qui fabrique également 
des batteries et des panneaux 
solaires, a annoncé vendredi 
la signature en Chine d’un 
contrat pour construire sa 
première usine à grande 
échelle de stockage destinée 
au réseau électrique chinois.
“Tesla a officiellement signé 
son premier projet d’usine 
électrique de stockage 
d’énergie pour le réseau en 
Chine continentale”, a indiqué 
le groupe sur son compte 
sur le réseau social chinois 

Weibo.
Il a précisé que cette 
installation, qui devrait être 
“la plus grande” de ce type 
en Chine, allait “permettre 
d’ajuster les ressources 
du réseau électrique et de 
résoudre efficacement les 
pressions liées à la fourniture 
d’électricité en milieu urbain”.
Selon le média financier 
chinois Yicai, le montant 
du contrat signé par Tesla 
Shanghai, les autorités de 
cette grande ville de l’Est de 
la Chine et la société China 
Kangfu International Leasing, 
prévoit des investissements de 

quatre milliards de yuans, soit 
un peu moins de 560 millions 
de dollars.
Tesla a installé une chaîne 
d’assemblage de véhicules 
à Shanghai, qui a également 
produit plus de 100 Megapacks 
au premier trimestre 2025 
destinés à l’exportation, en 
particulier vers l’Europe.
Un Megapack est une batterie 
géante qui peut stocker plus de 
3,9 mégawattheures (MWh) 
d’électricité, soit l’équivalent 
de la consommation de 3.600 
foyers en moyenne pendant 
une heure, selon le site 
internet de Tesla.

Le groupe précise que ces 
blocs, ressemblant à des 
conteneurs blancs, peuvent 
être connectés les uns 
aux autres à l’infini tout 
en disposant chacun de 
leur propre dispositif de 
connectivité.
A ce stade, le groupe 
américain indique en avoir 
installé pour l’équivalent de 
plus de 10 gigawattheures 
(GWh), notamment dans 
plusieurs Etats américains 
comme le Texas (81 unités) 
et l’Alaska (37 unités) ainsi 
qu’en Australie (212 unités).
La signature de ce contrat 

intervient au moment où les 
relations sont tendues entre 
Washington et Pékin, sur fond 
de guerre commerciale initiée 
par le président américain 
Donald Trump.
Or le patron de Tesla, le 
milliardaire Elon Musk, a été 
un proche conseiller de M. 
Trump pendant sa campagne 
pour la Maison Blanche 
et dirigeait jusqu’à peu la 
commission à l’efficacité 
gouvernementale (Doge) 
ayant pour mission de réduire 
drastiquement les dépenses 
fédérales.

Tesla va construire en Chine une usine de stockage d’électricité
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ES Tunis-Chelsea : 
Belaili suspendu, l’Espérance va faire appel auprès de la FIFA

Slimani :
« Un jour je serai président de la FAF»

L’Espérance de Tunis ne 
décolère pas. Le club 
tunisien va faire appel 

de la suspension de Youcef 
Belaïli auprès de la FIFA, 
estimant que l’avertissement 
reçu par son joueur face au Los 
Angeles FC est “trop sévère”.
Le carton jaune brandi à la 52e 
minute du match, après un retour 
à la VAR et un penalty annulé 
pour simulation selon l’arbitre 
international norvégien Espen 
Eskas, a entraîné une suspension 
automatique de Youcef Belaili 
pour le prochain match du Taraji 
face à Chelsea, prévu le 25 juin à 
Orlando. Une décision lourde de 

conséquences, puisque le joueur 
algérien était l’artisan principal 
de la qualification grâce à un 
but somptueux inscrit à la 70e 
minute.
Le club va transmettre un 
recours formel à la FIFA 
pour tenter de faire annuler 
la sanction. L’Objectif sera, 
clairement, de rendre Belaïli 
éligible pour le match face à 
Chelsea, où l’Espérance devra 
déjà surmonter l’écart de niveau 
face à ce grand club de Premier 
League. La FIFA devrait rendre 
sa décision sous 72 heures. D’ici 
là, l’Espérance espère encore… 
et s’accroche à son étoile.
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Dans une interview fleuve 
accordée à Kampo 
Média jeudi, Islam 

Slimani s’est confié sans filtre. 
L’attaquant aux 46 buts avec les 
Verts revient sur son avenir, ses 
convictions sur les binationaux, 
ses regrets profonds après 
l’élimination contre le Cameroun 
et livre quelques anecdotes 
de carrière inédites. À 37 ans, 
l’ancien joueur du Sporting, 
de Leicester et de Monaco n’a 
rien perdu de sa verve ni de sa 
passion pour le football algérien.
Super Slim ne ferme pas la 
porte à un avenir dans les hautes 
sphères du football algérien. 
Mieux, l’idée d’un jour présider 
la Fédération algérienne de 
football semble lui trotter 
sérieusement dans la tête :« Si 
j’étais président de la FAF ? Un 
jour je le deviendrai incha’Allah, 
et je l’aime bien. Ça me tient 
à cœur, comme je suis une 
personne qui vient d’Algérie, 
ça me tient à cœur de construire 
un truc pour les joueurs. On a 
du potentiel. Quand tu vois les 
stats de la sélection… D’après 
ce que j’ai vu toute ma vie, je 
peux changer quelque chose. 
Si je suis revenu au CRB, c’est 
dans cette optique, mais je pense 
que c’est un peu trop tôt. Je ne 
dis pas que d’ici dix ans je le 
serai, mais si j’ai de la force, je 
changerai beaucoup de choses. 
» Et d’ajouter, dans une volonté 
d’apaisement :« Sadi commence 
à bien faire. » une manière 
d’épargner le président actuel et 
lui éviter davantage de pression.

« T’es qui pour choisir ? »
Véritable coup de gueule. 
Slimani n’a pas mâché ses mots 
en s’exprimant sur les choix 
de sélection des binationaux. 
Un message particulièrement 
fort à destination de ceux qui 
tergiversent entre deux pays. 
« T’as choisi d’être français ? 
T’as choisi d’être anglais ? Non, 
on ne choisit pas ! Si toi t’es né 
en France, que t’as grandi en 

France, que tu as fait ta carrière 
en France, joue pour la France. 
Il n’y a pas un joueur qui ramène 
quelque chose à un pays, c’est le 
groupe. Nous, quand on a gagné 
la Coupe d’Afrique, c’était le 
groupe. Quand j’entends : “j’ai 
choisi”, ça me donne envie de 
pleurer. T’es qui pour choisir 
? » Et de prévenir sans détour 
:« T’auras pas ce plaisir pour 
l’Algérie si tu hésites et tu 
choisis. Mais si on t’appelle pas, 
ne viens pas vers nous.»

« J’ai pensé à arrêter le foot 
après Cameroun – Algérie »

Trois ans après, la douleur est 
intacte. Le but camerounais 
dans les dernières secondes 
des barrages pour le Mondial 
2022 reste une cicatrice ouverte 
:« C’était la fin du monde. J’ai 
pensé à arrêter le foot. Il me faut 
deux jours pour vous raconter 
ce que j’ai ressenti. Rien que 
d’en parler, j’ai mal au cœur. Je 
suis rentré en club, je n’avais 
plus envie de m’entraîner 
au Sporting. On était sur un 
programme Coupe du monde au 
Qatar, plein d’Algériens, stade 
plein… »

« Pourquoi je prendrai 
une retraite?»

À 37 ans, Slimani ne songe 
pas encore à raccrocher les 
crampons. Il s’appuie sur sa 
forme physique et son vécu pour 

repousser l’échéance. « Pourquoi 
je prendrai une retraite ? Je sais 
très bien que lorsque je pourrai 
plus, c’est bon, j’arrête. Jamais 
je ne m’efforcerai. Rooney a 
joué à 17 ans, c’est pour ça qu’il 
a arrêté tôt. Fabregas aussi. Les 
joueurs qui arrivent tard durent 
plus longtemps. Si tu me fais 
des tests physiques, je suis au 
même niveau. Je cours mes 10 
kilomètres. Le jour où on me 
dira non, j’arrête tranquille. »

« Mahrez, ce qu’il a fait, 
personne ne le refera »

Il a une admiration totale pour 
Riyad Mahrez. Pour Islam, 
aucun autre Algérien ne pourra 
égaler ce qu’a accompli le 
capitaine des Verts en Premier 
League : « Mahrez, ce qu’il a fait 
en Angleterre, jamais un autre 
Algérien ne va refaire ça. Les 
défenseurs avaient peur de lui. Ils 
s’éloignaient alors que le ballon 
n’était même pas encore dans 
ses pieds. Le meilleur joueur 
de Premier League, ce n’est pas 
les journalistes qui le désignent, 
ce sont les joueurs du même 
championnat. Ils jouent contre 
lui et savent qu’il est le plus fort. 
Même à Leicester, il a remporté 
le titre de meilleur joueur. Va 
chercher un joueur de Sheffield 
et dis-lui de gagner meilleur 
joueur. Il est imprévisible, il peut 
dribbler à droite ou à gauche. »

« Mourinho m’a appelé 
personnellement et l’Inter 
s’est manifesté très tard »

Slimani a aussi dévoilé les 
coulisses d’un transfert avorté 
vers Tottenham, qui aurait 
pu le faire évoluer sous les 
ordres de José Mourinho. Un 
épisode méconnu et riche en 
rebondissements.
« Après Monaco, j’avais 
l’Inter, Tottenham. Quand j’ai 
commencé à avoir des problèmes 
avec l’entraîneur à Monaco, il 
m’a dit : on joue avec un seul 
attaquant, c’est Ben Yedder qui 
va jouer. On était en début de 
saison, Il m’a dit : “Tu restes, on 
joue à Paris, tu vas rentrer.” Je 
suis resté, j’ai égalisé à 2-2. Le 
jour d’après, le coach m’appelle 
et me dit : “Tu peux trouver un 
club”, alors que j’étais prêt à 
rester.
Deux jours plus tard, Mourinho 
m’appelle. Kane était blessé. Il 
me dit : “C’est qui le meilleur 
attaquant algérien ?” C’est la 
première question qu’il me pose. 
Le problème, c’est Leicester. 
Ils étaient 2e, ils ont dit non. 
C’est un concurrent, tu ne peux 
pas partir à Tottenham. Eux, ils 
étaient 3e ou 4e. Leicester me 
propose alors West Bromwich. Je 
leur ai dit : c’est moi qui choisis. 
Je me souviens, c’était le 30. Le 
soir, je reçois une offre de l’Inter. 

Ce n’est pas que des paroles, une 
offre en bonne et due forme. 
En Italie, le mercato se ferme à 
20h. Ma licence devait passer de 
Monaco à Leicester puis vers un 
autre club, c’etait court, donc je 
suis resté à Monaco. »
«Je ne regrette pas l’aventure 

brésilienne »
Slimani a aussi tenté une 
aventure exotique au Brésil, 
avec le club de Coritiba. Il 
raconte comment cela s’est fait, 
et les émotions uniques qu’il 
en garde : « Le DS de Coritiba 
était le gardien de Benfica quand 
je jouais au Portugal. J’avais 
l’habitude de lui marquer des 
buts. Ils sont venus une semaine 
en Algérie, le DS et un dirigeant. 
Ils étaient à l’hôtel en train de 
m’attendre. J’ai hésité, car c’était 
loin. J’avais quelque chose en 
Arabie Saoudite, mais je me suis 
dit : jouer au pays du foot, c’est 
autre chose dans une carrière. 
J’ai donc joué dans des stades 
de malade. J’ai joué à Santos. 
On ne dirait pas que t’es dans 
un stade. Très ancien, mur blanc 
un peu sale, on dirait une prison. 
Ce sont des stades centenaires. 
Aussi le stade de Vasco de 
Gama, au milieu des favelas. Je 
ne regrette pas d’avoir fait ça. »
« Van Dijk ? Le plus costaud 

que j’ai affronté »
Enfin, Slimani a livré le nom du 
défenseur le plus impressionnant 
qu’il ait affronté en carrière. « 
Virgil van Dijk est le joueur le 
plus costaud que j’ai joué, avant 
qu’il vienne à Liverpool. Il était 
à Southampton. En duels, c’était 
le plus costaud. »
« Marquer de la tête, c’est une 

qualité »
Souvent réduit à son jeu de tête, 
Slimani assume cette spécialité 
et renverse la critique : « Ce 
n’est pas ça qui m’a dérangé. Ils 
m’ont fait une étiquette. Marquer 
de la tête, c’est une qualité que 
les autres n’ont pas. Zamorano, 
Bierhoff, Klose, ils marquaient 
de la tête. »explique-t-il.



Coupe du Monde des Clubs :
Youcef Belaïli a impressionné tout le monde

Coupe du Monde des Clubs :
Le Brésil écrase absolument tout sur son passage

Meilleur joueur de 
l’Espérance de Tunis, 
Youcef Belaïli a 

été impressionnant en Coupe 
du monde des clubs. La nuit 
précédente, l’Algérien a remis 
tout le monde d’accord en 
offrant la victoire face au Los 
Angeles FC (1-0).
C’est l’histoire d’un incroyable 
talent qui n’a sûrement pas été 
exploité à son top. Depuis de 
nombreuses saisons, Youcef 
Belaïli est considéré comme 
l’un de ces talents déchus de 
l’histoire du football. Arrivé en 
2017 à Angers après plusieurs 
bonnes saisons en Tunisie et 
en Algérie, l’ailier virevoltant 
n’a jamais su s’imposer en 
France. Sortant de deux années 
d’arrêt après un contrôle positif 
à la cocaïne, l’Oranais n’aura 
disputé qu’un seul petit match 
avec le SCO. Un rendez-vous 
manqué qui le contraint à revenir 

à l’Espérance de Tunis lors de la 
saison 2018-2019.
Six saisons plus tard, Belaïli 
s’éclate toujours sous la tunique 
jaune et rouge du club tunisien. 
Pour autant, la portée du prodige 
algérien n’est pas tout à fait la 
même. Vainqueur de la CAN en 
2019 avec l’Algérie, le feu follet 
s’est exprimé dans le Golfe et 
en France où son incroyable 
talent inconsistant aura fait des 
merveilles. Après une saison 
remplie de réussite avec le MC 
Alger entre 2023 et 2024, Belaïli 
est revenu à Tunis l’été dernier. 
Un choix qui s’est rapidement 
avéré payant. Pour sa troisième 
aventure avec l’Espérance, 
l’international algérien (57 
sélections) a inscrit la bagatelle 
de 20 buts et 14 passes décisives 
en 37 matches.

La masterclass de Youcef 
Belaïli face au Los Angeles FC
Un rendement exceptionnel 

qui lui permet d’être toujours 
appelé avec les Fennecs et qui 
permet surtout à Belaïli de 
continuer de briller à ce jour 
en Coupe du monde des clubs. 
Meilleur joueur de l’effectif 
tunisien, l’Oranais est brillant. 
Déjà déroutant lors de la défaite 
inaugurale contre Flamengo (2-
0), Belaïli a été l’artisan majeur 
du succès des siens face au Los 
Angeles FC la nuit dernière. 
Poison permanent, l’ancien de 
l’AC Ajaccio a régalé sur de 
nombreuses arabesques dont 
lui seul a le secret en première 
période. Encore plus tranchant 
lors du second acte, l’Algérien a 
été celui qui a donné la victoire 
aux Tunisiens après un but plein 
de malice qui a fait mouche face 
à Hugo Lloris (71e).
Une masterclass qui n’a laissé 
personne indifférent sur les 
réseaux sociaux. Alors que 
plusieurs brésiliens étaient déjà 

affolés après sa grande prestation 
face à Flamengo il y a quelques 
jours, le champion d’Afrique 
2019 a encore impressionné 
tout son monde cette nuit. Peu 
importe la langue, tout le monde 
a encensé la grande prestation de 
l’Algérien, prépondérant dans le 
succès des siens. Une prestation 
également historique, car ce but 
permet à Belaïli de devenir le 
premier joueur arabe à marquer 
dans ce nouveau format de la 

CDM des clubs. Sanctionné d’un 
carton jaune en fin de match 
synonyme de suspension, l’ailier 
de 33 ans sera absent face à 
Chelsea pour le dernier match de 
poules. Et même si l’Espérance 
espère avoir gain de cause dans 
la levée de cette sanction, cette 
dernière viendrait confirmer 
l’incroyable histoire de Youcef 
Belaïli : un talent exceptionnel 
toujours retardé par des erreurs 
qui le pénalisent…

Alors que le nouveau 
format de la Coupe du 
Monde des Clubs à 32 

équipes suscitait scepticisme et 
critiques, les clubs brésiliens 
ont fait sensation aux États-
Unis. Botafogo, Flamengo, 
Fluminense et Palmeiras ont tenu 
tête — et parfois battu — l’élite 
européenne, renversant tous 
les pronostics. Les quatre clubs 
pourraient même tous se qualifier 
au tour suivant. Un perfect 4 sur 
4 qui ravit le Brésil.
La Coupe du Monde des Clubs 
version XXL, organisée cette 
année aux États-Unis, n’a cessé 
de faire parler d’elle depuis son 
annonce. Ce nouveau format à 32 
équipes, inspiré de la Coupe du 
Monde des nations, avait suscité 
une avalanche de critiques de la 
part de nombreux observateurs. 
Beaucoup y voyaient un tournoi 
à vocation commerciale, 
dénaturant l’esprit initial de 
la compétition qui, jusqu’ici, 
opposait essentiellement les 
champions continentaux dans 
un format réduit. Mais surtout, 
l’idée largement partagée était 
que les clubs européens, riches 
et puissants, allaient survoler la 
compétition, reléguant les autres 
formations à de simples rôles 
de figurants. Cette conviction, 
profondément ancrée dans 
le monde du football, vient 
pourtant de voler en éclats face 
à la démonstration de force du 
football brésilien.
Fluminense et Palmeiras. Tous 
ont fait honneur à leur pays, mais 
ce sont Botafogo et Flamengo 
qui ont particulièrement brillé. 
Botafogo, qualifié grâce à son 
excellente saison nationale, 
a créé l’une des plus grandes 

surprises de la phase de groupes 
en battant le Paris Saint-
Germain, pourtant vainqueur de 
la Ligue des Champions. Contre 
toute attente, le club carioca a 
dominé la rencontre avec audace 
et solidarité, prenant ainsi la tête 
de son groupe devant le géant 
parisien. Flamengo, quant à 
lui, a livré une prestation solide 
et pleine de maîtrise face à 
Chelsea, récemment auréolé de 
la Ligue Europa Conférence, 
s’imposant dans un match très 
attendu. Grâce à cette victoire, 
le club de Rio s’est lui aussi 
installé à la première place 
de son groupe, confirmant sa 
stature internationale et a même 
officiellement empoché son 
ticket pour les 8es de finale suite 
à la victoire de l’ES Tunis contre 
le LAFC.

Le Brésil veut surfer 
sur la compétition !

Dans d’autres affiches tout 
aussi révélatrices, Fluminense 
et Palmeiras ont tenu tête à des 
adversaires redoutables. Le 
premier a accroché le Borussia 
Dortmund sur un score nul, 
démontrant une solidité défensive 
et une maturité tactique digne des 
meilleures équipes européennes. 
Actuellement 3ème, il reste 

deux matchs abordables à 
Fluminense (face à Ulsan et 
Malemodi) pour se qualifier au 
tour suivant. Quant à Palmeiras, 
habitué des joutes continentales, 
est également 1er de son groupe 
après avoir su faire jeu égal 
avec le FC Porto dans un match 
intense, symbolisant l’équilibre 
retrouvé entre les footballs sud-
américain et européen. «Le PSG 
est la meilleure équipe au monde. 
Et Botafogo a été probablement 
été la meilleure équipe ce soir. 
(…) C’est un privilège pour 
nous de jouer contre eux dans 
ce format. De montrer que les 
équipes brésiliennes peuvent 
jouer au football», avait expliqué 
John Textor, propriétaire de 
Botafogo. Ces résultats ne sont 
pas des hasards ou des accidents 
isolés : ils reflètent un profond 
renouveau dans la formation, 
l’organisation et la mentalité des 
clubs brésiliens, bien décidés à 
ne plus jouer les seconds rôles 
sur la scène mondiale. Et le Brésil 
compte bien surfer sur ces belles 
impressions puisque le pays de la 
Selecao pourrait être le prochain 
hôte de la Coupe du Monde 
des Clubs. La CBF a exprimé 
son intérêt pour une rencontre 
vendredi entre le président Samir 

Xaud et le président de la FIFA 
Gianni Infantino, lors de la 
journée de compétition à Miami. 
L’information a été initialement 
révélée par le journal O Globo et 
confirmée par ESPN.
Un constat que partage largement 
un Luis Enrique absolument pas 
surpris après le revers contre 
Botafogo : «nous savions que 
ce serait un match difficile, 
très serré. Botafogo a très bien 
défendu. On a eu l’opportunité 
de marquer, mais on ne l’a 
pas fait et le match est devenu 
plus difficile. On connaît les 
difficultés de cette compétition. 
C’est une compétition très 
intense. Botafogo est l’équipe 
qui a le mieux défendu contre 
nous cette saison, que ce soit en 
Championnat ou en Ligue des 
Champions». Ce qui semblait 
encore impensable il y a quelques 
années est désormais une réalité : 
le football brésilien écrase tout 
sur son passage. Bien qu’heureux 
des résultats brésiliens, l’ancien 
joueur et désormais entraîneur de 
Flamengo, Filipe Luis, a reconnu 
être surpris tout de même : «je 
suis surpris, car je connais la 
qualité des clubs européens, 
notamment l’élite du football, 
l’élite absolue. Il y a 10 à 20 clubs 
dans le monde qui font partie de 
cette élite. Je suis surpris qu’ils 
obtiennent de tels résultats. C’est 
vrai que parfois ils ne sont pas 
habitués au climat, mais ce que je 
peux dire, c’est que les clubs sud-
américains sont très compétitifs, 
nous savons qu’il est très difficile 
de gagner en Libertadores, 
et ce ne sont pas toujours les 
meilleurs qui gagnent, parfois 
ce sont les plus compétitifs, 
et il y a une différence dans le 

gazon, le climat, l’altitude, nous 
avons beaucoup d’adaptations 
dans notre jeu et nous sommes 
habitués à ce climat».
Ces performances collectives 
traduisent un message clair : le 
football brésilien est de retour 
au sommet. En tête de leurs 
groupes, Botafogo et Flamengo 
montrent que les clubs sud-
américains ne viennent plus 
seulement participer, mais pour 
gagner. Fluminense et Palmeiras, 
eux, confirment la profondeur et 
la densité du football brésilien. À 
travers ces résultats, c’est tout un 
système qui reprend confiance, 
porté par des talents formés 
localement, des identités de jeu 
retrouvées et une rage de vaincre 
palpable. Face à la supposée 
hégémonie européenne, le Brésil 
vient rappeler que la passion, la 
technique et l’histoire ne sont pas 
à vendre — elles se prouvent sur 
le terrain. Et aujourd’hui, ce sont 
les clubs brésiliens qui mènent la 
danse. Ces quatre performances 
majeures marquent un tournant. 
Non seulement elles brisent le 
mythe de l’invincibilité des clubs 
européens, mais elles redonnent 
au football sud-américain — 
et au Brésil en particulier — 
la place centrale qu’il avait 
quelque peu perdue ces dernières 
décennies. Le monde entier 
assiste au retour d’une puissance 
footballistique historique, avec 
des clubs désormais capables 
de rivaliser avec les meilleurs, 
voire de les surpasser. Et au cœur 
de cette révolution silencieuse, 
une conviction renaît : l’avenir 
du football mondial pourrait 
bien s’écrire en portugais, avec 
l’accent chantant de Rio, São 
Paulo ou Belo Horizonte.
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En Bref...Le Q-silicon, un pas de géant vers la 
spintronique et l’informatique quantique

ChatGPT pourrait bientôt gérer vos mails et 
votre emploi du temps sur Gmail et Google 

Agenda

Annoncée il y a quelques mois par 
Meta, la nouvelle application du 
groupe, qui vise à concurrencer 
frontalement Twitter, est désormais 
disponible sur les magasins 
d’applications mobiles pour iPhone 
et Android en précommande 
gratuite, a constaté ce lundi un 
journaliste de l’AFP.
« Threads, an Instagram app », la 
nouvelle application, dont le nom 
signifie « fil » en anglais, devrait 
être disponible dans les prochains 
jours, et est décrite sur la boutique 
d’Apple, l’App Store, comme « 
l’application d’Instagram pour les 
conversations via du texte ».
« Un réseau social décentralisé et 
indépendant »
« Threads est le lieu où les 
communautés se rassemblent pour 
discuter de tout, qu’il s’agisse des 
sujets qui vous intéressent ou des 
tendances de demain », précise la 
description de l’application sur 
les magasins d’applications. Elle 
doit permettre de « vous connecter 
directement avec vos créateurs 
favoris et ceux qui aiment la même 
chose ou pour construire votre 
propre base afin de partager vos 
idées, opinions et créativité avec le 
monde entier ».
Meta, maison mère de Facebook et 
Instagram, avait annoncé mi-mars 
travailler sur un nouveau réseau 
social dont la description en faisait 
un concurrent potentiel de Twitter. 
« Nous réfléchissons à un réseau 
social décentralisé et indépendant 
permettant de partager des messages 
écrits en temps réel », avait déclaré 
le groupe dans une déclaration 
envoyée à l’AFP.
Rupture avec Twitter
Selon le site Platformer, 
l’application serait pensée afin 
d’être interopérable avec les autres 
réseaux du même type, ce qui serait 
une rupture majeure avec la stratégie 
jusqu’ici employée par les géants 
de la tech qui ont toujours préféré 
les environnements fermés avec 
leurs propres règles d’utilisation. 
Le choix de l’interopérabilité 
envisagée par Meta se démarque 
également de l’approche de Twitter 
en la matière : en décembre, son 
principal actionnaire Elon Musk 
avait fait brièvement bloquer les 
comptes de plusieurs utilisateurs qui 
partageaient des liens vers d’autres 
réseaux sociaux, dont Facebook, 
Instagram ou Mastodon.

En chauffant du silicium 
avec un laser, des 
chercheurs américains ont 

réussi à créer un nouveau matériau 
qu’ils ont baptisé Q-silicon. 
Ferromagnétique à température 
ambiante, il pourrait permettre 
d’importantes avancées dans la 
spintronique et l’informatique 
quantique.
Les circuits électroniques 
modernes, basés sur le silicium, 
pourraient bientôt atteindre les 
limites des lois de la physique. 
Toutefois, ce matériau pourrait 
connaître une nouvelle vie grâce 
à une découverte effectuée par 
des chercheurs de l’université 
d’État de Caroline du Nord. Ils 
viennent de créer un nouveau 
matériau à partir de silicium 
baptisé Q-silicon qui pourrait 
être utilisé dans la spintronique.
L’électronique classique 

exploite la charge des 
électrons. La spintronique 
utilise également le spin des 
électrons, une caractéristique 
quantique liée à sa rotation. Cela 
permet notamment de traiter et 
stocker l’information au niveau 
atomique. Décrite dans la revue 
Material Research Letters, la 
procédure de fabrication du 
Q-silicon consiste à chauffer du 
silicium amorphe (non cristallin) 
avec un laser pendant quelques 
nanosecondes avant de le 
refroidir.
Un matériau ferromagnétique à 
température ambiante
Le Q-silicon a plusieurs 
propriétés remarquables, dont 
celle d’être ferromagnétique 
à température ambiante, 
une propriété qui le rend 
particulièrement intéressant 
pour créer des qubits de spin 

pour l’informatique quantique. 
Les chercheurs ont également 
noté une dureté accrue ainsi que 
la supraconductivité.
« La microélectronique 
moderne est basée sur la charge 
d›un électron, ce qui la rend 
relativement lente et peu mobile. 
En utilisant le Q-silicon, nous 
utilisons le spin de l›électron, 

ce qui rend les ordinateurs 
beaucoup plus rapides avec 
une consommation d›énergie 
négligeable », a indiqué Jay 
Narayan, l’un des auteurs 
de l’étude. Cette découverte 
pourrait donc permettre de créer 
de nouveaux appareils plus petits 
et plus rapides, tout en réduisant 
leur consommation électrique.

ChatGPT qui lit vos mails, 
résume vos conversations et cale 
vos rendez-vous dans Google 
Agenda ? Ce n’est plus un simple 
fantasme de démo. OpenAI teste 
une nouvelle intégration avec les 
services Google, et son assistant 
commence sérieusement à 
ressembler à un vrai secrétaire 
personnel.
L’info a émergé, comme 
souvent, à la faveur d’un petit 
encart glissé dans l’interface 
et repéré par un œil attentif. 
Tibor Blaho, chercheur en IA et 
utilisateur régulier, a posté sur 
X.com une capture mentionnant 
une nouvelle fonction baptisée 
« Connect Gmail and Google 
Calendar ». Avec, en bonus, 
une suggestion automatique 
de prompt : « What’s my 
schedule today ». Autrement 
dit, ChatGPT pourrait bientôt 
accéder à vos messages et à 
votre agenda pour vous aider 
à vous organiser, rédiger des 
réponses à la volée ou générer 
des rappels et des événements à 
partir de vos échanges.

« Salut Chat, quoi de prévu 
aujourd›hui ? »

L’intégration Gmail existe déjà, 
mais elle reste aujourd’hui très 
encadrée et peu exploitable 
au quotidien. Réservée aux 
abonnés ayant activé les 

fonctionnalités connectées, 
elle peut être mobilisée dans 
le cadre de Deep Research 
pour répondre à des requêtes 
complexes, en croisant des 
données issues de différentes 
sources personnelles. L’outil 
peut alors puiser dans votre 
boîte mail pour enrichir un 
rapport ou contextualiser une 
information, mais toujours dans 
un environnement structuré, 
sans accès direct à la messagerie 
ni navigation libre entre les 
conversations.
Pas franchement idéal pour 
suivre un fil d’échanges, 
retrouver une info précise ou 
générer une réponse sur le vif. Et 
encore moins pour transformer 
un mail en tâche planifiée 
ou repérer automatiquement 
un rendez-vous. L’utilisation 
qu’on peut en faire reste pour le 
moment cloisonnée, technique, 
et loin d’un assistant personnel 
pensé pour un usage quotidien.
Mais les choses seraient sur le 
point de bouger, alors qu’une 
nouvelle fonction en cours de 
déploiement évoque un lien 
plus direct entre ChatGPT et les 
services Google, en particulier 
Gmail et Google Agenda.
L’objectif affiché est bien plus 
ambitieux puisqu’il s’agirait 
de permettre à l’IA d’analyser 

automatiquement vos mails, de 
gérer votre emploi du temps, 
d’identifier les actions à extraire 
des échanges ou d’enrichir 
votre organisation au fil des 
interactions. Selon Tibor Blaho, 
cité par Bleeping Computer, 
cette nouvelle option ne serait 
d’ailleurs pas exclusivement 
liée à Deep Research. Elle 
pourrait également être 
accessible via ChatGPT Search, 
ce qui pourrait marquer une 
évolution vers des interactions 
plus fluides, directement 
formulées en langage naturel.
En clair, si les tests aboutissent, 
l’accès aux services Google ne 
serait plus limité à des requêtes 
structurées et des synthèses 
complexes, mais pleinement 
intégré au fonctionnement 
quotidien de l’assistant.

Questions sans réponses et 
terrain encore mouvant

Si l’idée séduit sur le plan de 
la productivité, elle pose aussi 
des questions évidentes sur la 
confidentialité. Donner à une 
IA l’accès à sa boîte mail ou à 
son agenda implique un niveau 
de confiance élevé, surtout 
quand les conditions précises 
d’usage ne sont pas encore 
claires. OpenAI n’a pas détaillé 
comment les données seront 
traitées, ni dans quelles limites 

elles seront stockées, analysées 
ou éventuellement conservées.
Pour l’heure, la fonction 
semble testée à petite échelle, 
uniquement sur la version 
web et depuis des serveurs 
américains, selon plusieurs 
témoignages publiés sur X. 
Aucun communiqué officiel 
n’a été publié, et aucune 
documentation complète 
ne permet de savoir si cette 
nouvelle intégration a été 
validée par Google ou s’il s’agit, 
plus vraisemblablement, d’un 
simple connecteur mis en place 
via les mécanismes classiques 
d’authentification OAuth.
Reste enfin à savoir comment 
cette intégration sera encadrée 
sur le plan juridique, notamment 
en Europe, où les règles liées au 
consentement, à la finalité du 
traitement et à la limitation des 
données collectées imposent 
des garde-fous stricts. L’accès à 
des données aussi personnelles 
qu’un agenda ou une messagerie 
ne pourra probablement pas 
faire l’économie d’un cadre de 
transparence renforcé.



Le ministre de la Culture 
et des Arts, M. Zouhir 
Ballalou a affirmé, jeudi 

à Alger, que «la restructuration 
récente du Centre algérien 
de développement du cinéma 
(CADC) et l’élargissement de 
ses prérogatives contribueront 
à la dynamique de l’industrie 
cinématographique et à une 
gestion plus efficiente des salles 
de cinéma à l’échelle nationale».

Lors d’une visite d’inspection au 
siège du Centre dans la commune 
d’El Achour, M. Ballalou a 
précisé que «la restructuration de 
ce dernier et l’élargissement de 
ses prérogatives contribueront 
à la dynamique de l’industrie 
cinématographique et à son 
développement», soulignant 
que les prérogatives du centre 
ont été élargies par l’attribution 
de nouvelles missions, dont la 
gestion et l’exploitation des salles 
de cinéma à l’échelle nationale, la 
promotion et l’encouragement de 
l’investissement privé en matière 
de création et d’exploitation des 

salles de cinéma, le suivi de la 
production cinématographique 
et autres activités, ainsi que la 
promotion de la coopération 
dans ce domaine au niveau 
international».

«Le centre aura pour nouvelles 
missions d’appuyer et 
d’encourager l’investissement 
privé en matière de gestion des 
salles de cinéma mais aussi 
de réaliser et de mettre en 
exploitation de grands complexes 
cinématographiques», a-t-il 
ajouté, indiquant qu’il «prendra 
en charge, dans les prochaines 
semaines, la gestion de plus de 
100 salles de cinéma au niveau 
national, sous la tutelle du 
ministère de la Culture, ainsi que 
des Collectivités locales».

Le ministre a mis en exergue le 
rôle important du centre dans «le 
développement et la promotion 
de l’industrie cinématographique 
et de l’audiovisuel», soulignant 
que l’attribution au centre de 
plusieurs prérogatives au service 
du cinéma s’inscrivent dans 

le cadre des orientations du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, visant 
à «faire du cinéma un levier de 
l’identité et du développement».

M. Ballalou a fait savoir que la 
visite de terrain au Centre avait 
permis de s’enquérir de «l’état 
d’avancement du projet d’une 
cité cinématographique intégrée, 
où des décors sont actuellement 
en cours de réalisation pour des 
projets cinématographiques et 
télévisuels à venir», appelant à 
«élargir les partenariats avec le 
secteur privé, notamment dans 
les domaines de la scénographie 
et d’autres composantes du 
travail cinématographique».

Par ailleurs, le ministre a précisé 
que le Centre national du 
cinéma, en cours de réalisation, 
servira de guichet unique pour 
le secteur cinématographique 
et permettra aux professionnels 
du domaine de se rapprocher de 
cette structure pour l’obtention 
de toutes les autorisations 
et agréments nécessaires, 

que ce soit pour la création 
et l’exploitation de salles de 
cinéma, la production de films, 
les coproductions et autres».

Concernant la loi sur le cinéma, 
M. Ballalou a révélé que 
«l’élaboration et la promulgation 
par ses services de l’ensemble 
des textes d’application de 
cette loi régissant l’industrie 
cinématographique dans le pays, 
entrent dans la phase finale».

Le ministre a également souligné 
l’importance de la formation 
dans les différents métiers liés à 
l’industrie cinématographique, 
rappelant la signature de 
conventions de jumelage avec 
plusieurs écoles internationales 
spécialisées visant à renforcer les 
compétences des professionnels 
du secteur et à encourager la 
créativité cinématographique.

Le théâtre régional 
Mohamed-Tahar Fergani 
de Constantine abritera, du 

25 au 30 juin prochains, la 11ème 
édition du Festival international de 
l’inchad avec la participation de 7 
troupes locales et de 9 formations 
étrangères, a indiqué, mercredi, le 
commissaire du festival, Abdelali 
Louahouah.

Animant une conférence de 
presse au théâtre régional, le 

commissaire du festival, traçant 
les grandes lignes du programme 
de cette manifestation culturelle 
placée, cette année, sous le slogan 
« les voix de l’inchad chantent 
l’Algérie glorieuse «, a fait part de 
la participation de mounchidine 
d’Algérie, du Sultanat d’Oman, 
de Tunisie, de Tanzanie, de 
Jordanie, de Syrie, de Malaisie, 
de Belgique et de Bosnie.

La soirée d’ouverture, « confiée 

« au mounchid Abderrahman 
Bouhbila, d’Algérie, et à la troupe 
« Orboudj « du Sultanat d’Oman, 
sera marquée par un spectacle 
élaboré avec les techniques de 
l’intelligence artificielle, simulant 
la période durant laquelle le 
Prophète Mohamed (QSSSL) 
avait effectué la Hidjra à Médine, 
au cœur d’un décor illustrant les 
paysages de cette époque, selon 
M. Louahouah.

Un programme académique et de 
formation a également été préparé, 
comprenant des séminaires et des 
ateliers animés par des spécialistes 
et des chercheurs dans l’art de 
l’inchad et des chants Soufis 
consacrés, notamment, à la flûte, 
par Kussaï Bilal, de Jordanie, et à 
la percussion par Hatem Amous, 
de Tunisie, selon le commissaire 
du festival.

Les séminaires programmés 

seront dédiés à plusieurs 
thèmes liés, à l’art de l’inchad 
axés, notamment sur «l’inchad 
une vision civilisationnelle», 
«l’inchad et son rôle dans la 
sensibilisation» et «le soufisme et 
l’inchad religieux au Maghreb», 
en plus de conférences et de 
déclamations poétiques, a conclu 
M. Louahouah.

Voici un monstre de 
chairs putrides auquel 
un savant fou insuffle 

la vie dans l’un des premiers 
monuments de science-fiction, 
publié par Mary Shelley en 1818 
sous le titre de Frankenstein 
ou le Prométhée moderne. Et 
voilà Sherlock Holmes, élégant 
locataire du 221 B, Baker Street, 
jouant du violon, fumant la pipe, 
résolvant des mystères grâce à 
son fidèle acolyte Watson, qui 
apparaît sous la plume d’Arthur 
Conan Doyle en 1887 dans Une 
étude en rouge. De prime abord, 
ces deux personnages n’ont rien 
en commun.

Pourtant, « si l’on examine 
d’assez près le personnage de 

Conan Doyle, on constate qu’il 
se rapproche de celui du vampire 
», souligne Alain Morvan, 
spécialiste français du roman 
gothique, qui dirige la publication 
du canon Sherlock Holmes dans 
la « Bibliothèque de la Pléiade 
» de Gallimard, après celles de 
Frankenstein et autres romans 
gothiques, en 2014.

Un maudit parmi les autres, 
donc, qui porte en lui les 
miasmes et les obsessions de son 
époque, comme Frankenstein. 
Les deux personnages ont aussi 
en commun d’être devenus des 
figures majeures de la culture 
populaire, par le biais du cinéma 
notamment, au point que leur 
notoriété écrasante a un peu 

occulté l’immense qualité 
littéraire des récits qui les ont fait 
naître.

De son côté, Mary Shelley fait 
l’objet d’une belle édition dans 
« La collection » de Bouquins, 
intitulée Frankenstein et autres 
récits de terreur et d’anticipation. 
Nous connaissons déjà bien 
Frankenstein, qui s’échappe en 
1816 de l’imagination de Mary 
Shelley (épouse du poète Percy 
Bysshe Shelley), lors d’un séjour 
sur le lac Léman en compagnie 
de lord Byron. Mais nous 
connaissons mal le reste de son 
œuvre, notamment le stupéfiant 
récit postapocalyptique Le 
Dernier Homme, présent dans 
ce corpus, et ses nouvelles, dont 

trois sont traduites pour la toute 
première fois.

« Le volume que nous lui 
consacrons montre à quel point 
le talent de Mary Shelley était 
autre que celui d’une grande 
“fantastiqueuse”, s’enthousiasme 
l’écrivain François Rivière, 
qui dirige cette édition. Ses 
nouvelles sont ancrées dans une 
veine historique extrêmement 
documentée. »

Fille de la féministe Mary 
Wollstonecraft et de l’écrivain 
humaniste William Godwin, 
elle est l’héritière d’une pensée 
des Lumières qui habite son 
œuvre, comme elle traverse celle 
de Conan Doyle, polygraphe 

obstiné dont l’abondante 
production, romans historiques, 
nouvelles, essais, sera éclipsée 
par l’écrasant Sherlock.

Mary Shelley et Arthur Conan 
Doyle ont en commun des 
existences traversées de drames. 
L’ombrageux Sherlock, pétri de 
noirceur, marqué par l’addiction, 
est nourri par les tragédies de 
Doyle, qui perd sa première 
femme, Louisa, en 1906, et à qui 
la Grande Guerre, dont il est un 
témoin engagé, arrache le fils, 
puis le frère. L’omniprésence 
de la mort le poussera vers le 
spiritisme.

La restructuration du CADC contribuera à la dynamique 
de l’industrie cinématographique

  Constantine
 11e Festival international de l’inchad du 25 au 30 juin

Frankenstein et Sherlock Holmes, la gloire des monstres
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Les Pays-Bas ont restitué jeudi 
119 objets pillés au Nigeria, 
dont des figurines humaines 
et animales, des plaques, des 

costumes royaux et une cloche.

Ces objets, connus sous 
le nom de bronzes du 
Bénin et conservés pour 

la plupart dans un musée de la 
ville de Leyde, ont été pillés à la 
fin du XIXe siècle par des soldats 
britanniques.
Ces dernières années, les musées 
d’Europe et d’Amérique du 
Nord ont pris des mesures pour 
régler les conflits de propriété 
concernant les objets pillés à 
l’époque coloniale. Ces objets 
ont été restitués à la demande 
de la Commission nationale des 
musées et des monuments du 
Nigeria.
Lors de la cérémonie de restitution 
dans l’État d’Edo, Oba Ewuare 
II, monarque et gardien de la 
culture béninoise, a qualifié le 
retour des objets d’»intervention 
divine». Les bronzes du Bénin 

ont été restitués à la demande 
de la Commission nationale des 
musées et des monuments du 
Nigeria.
Cette restitution témoigne du 
pouvoir de la prière et de la 
détermination, a déclaré le 
monarque.
Le gouvernement néerlandais 
s’est engagé à restituer les objets 

qui n’appartiennent pas au pays, 
a déclaré Marieke Van Bommel, 
directrice du Wereld Museum.
Olugbile Holloway, directeur 
de la commission, a déclaré 
que la restitution de 119 objets 
constituait le plus important 
rapatriement à ce jour et que son 
organisation travaillait d’arrache-
pied pour récupérer d’autres 

objets pillés à l’époque coloniale.
Le Nigeria a officiellement 
demandé la restitution de 
centaines d’objets provenant de 
musées du monde entier en 2022. 
Cette année-là, 72 objets ont été 
restitués par un musée londonien 
et 31 par un musée du Rhode 
Island.

Les bronzes du Bénin ont été 
volés en 1897 lorsque les forces 
britanniques commandées par 
Sir Henry Rawson ont mis à sac 
le royaume du Bénin et contraint 
Ovonramwen Nogbaisi, le 
monarque de l’époque, à un exil 
de six mois. Le Bénin est situé 
dans l’actuel sud du Nigeria.

Les stars de «Superman», David 
Corenswet, Rachel Brosnahan, et 
leur réalisateur James Gunn ont 
été accueillis par des centaines 
de fans lors d’un événement 
spécial pour leur prochain film 
de super-héros à Manille, jeudi.
Corenswet a remercié la foule 
— dont de nombreux membres 
s’étaient déguisés en l’iconique 
Kryptonien — pour leur soutien.
« Nous travaillons sur ce film 
depuis longtemps. Et jusqu’à 
présent, la responsabilité 
incombait à James, notre leader 
intrépide, au studio, aux comics 
que nous honorons, ainsi qu’au 
casting et à l’équipe qui ont 
consacré plusieurs années de 
leur vie à ce film. Mais c’est très 
excitant, car cette responsabilité 
passe maintenant au partage 

des images avec vous tous, » a 
déclaré Corenswet. « Et voir 
un groupe aussi formidable, 

enthousiaste et positif, dont 
certains sont là depuis ce matin… 
Je suis simplement heureux que 

vous fassiez partie des toutes 
premières personnes à qui nous 
montrons ces images, ce film. »
Dans ce nouveau long-métrage, 
Corenswet incarne l’Homme 
d’Acier, aux côtés de Brosnahan 
qui interprète Lois Lane face à 
son Clark Kent.
« C’est un personnage iconique 
dans lequel tant de jeunes 
femmes ont pu se reconnaître 
et projeter leur propre ambition, 
moi y compris. C’est donc 
le privilège d’une vie que 
d’endosser ce rôle et de me tenir 
sur les épaules de tant d’actrices 
et de dessinateurs de comics qui 
ont créé d’autres versions d’elle, 
» a confié Brosnahan à la foule.
Le film marque également les 
débuts de Gunn chez DC.
« J’ai simplement voulu écrire 

sur quelqu’un — d’habitude, 

j’écris sur des personnages 

un peu grincheux, avec des 

problèmes, et ici, il s’agit de 

quelqu’un qui en a aussi, il n’est 

pas parfait, mais c’est vraiment 

un type bien, » a déclaré Gunn. 

« Et je pense qu’il représente le 

type d’espoir et de lumière dont 

ce monde a besoin aujourd’hui.»

«Superman», qui met également 

en vedette Nicholas Hoult, 

Nathan Fillion et Isabela 

Merced, sortira dans la plupart 

des territoires le 11 juillet.

«Wake up, wake up» est le refrain 
de la chanson d’Amapiano 
de l’artiste Felix Flavour, que 
Jenny BSG a chorégraphié 
pour la campagne baptisée 
Dance4Refugees.
La danseuse d’origine congolaise 
qu’Euronews a pu rencontrer 
nous parle de cet appel à l’action 
avant la Journée mondiale des 
réfugiés, célébrée chaque année 
le 20 juin.
«Tout le monde doit se réveiller. 
Il est temps d’en parler, il est 
temps d’aider, il est temps de 

réagir. Nous ne pouvons pas 
rester silencieux, nous devons 
parler au nom des personnes 
opprimées et c’est ce que je 
fais», a déclaré Sot Jenny BSG.
La campagne sur les réseaux 
sociaux invite les gens à poster 
leurs versions de la chorégraphie 
sur Instagram et à faire des dons. 
Elle s’adresse principalement 
aux jeunes, avec lesquels Jeny 
travaille dans son école de 
danse et lorsqu’elle voyage à 
l’étranger.
«J’essaie de cibler la nouvelle 

génération car pour moi, ils sont 
le changement, ils peuvent faire 
la différence dans ce monde et 
la danse était pour moi le bon 
moyen d’attirer l’attention et de 
changer ce récit pour célébrer la 
force, le potentiel, la résilience 
des réfugiés.».
Jenny BSG est née en Belgique, 
où sa famille s’est réfugiée pour 
fuir la guerre en République 
démocratique du Congo. Un 
parcours qui a marqué l’artiste 
et l’a conduite à l’activisme en 
collaboration avec le HCR, le 

Haut Commissariat des Nations 
Unies pour les Réfugiés.
«Ma famille a fui la violence 
dans les années 90. Mes deux 
frères aînés ont passé du temps 
dans des camps de réfugiés. Ma 
mère a connu le déplacement. 
Mon père aussi a connu la 
violence, la peur, la lutte. (...) 
Aujourd’hui, je suis la preuve 
vivante que les antécédents des 
réfugiés ne limitent pas les..., 
vous savez, ils ne définissent 
pas les limites des réfugiés, ils 
définissent leurs forces.» , s’est 

confiée Jenny BSG.
Selon les Nations unies, il y a 
actuellement 123 millions de 
personnes déplacées de force 
dans le monde, soit deux fois 
plus qu’il y a dix ans. Près de 37 
millions d’entre elles sont des 
réfugiés.
L’organisation met en garde 
contre les récentes coupes 
sombres dans le financement de 
l’aide humanitaire, qui mettent 
leur vie en danger.

Les Pays-Bas restituent 119 bronzes du Bénin au Nigéria

Le Superman World Tour a débuté au Philippines

La célèbre danseuse Jenny BSG en campagne 
pour les réfugiés
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Très fréquent dans les 
pays industrialisés, le 
syndrome de l’intestin 

irritable (SII) peut affecter 
considérablement la qualité 
de vie des personnes qui en 
souffrent. Quels sont les aliments 
à limiter pour éviter les crises de 
colopathie ? La salade en fait-
elle partie ? Les réponses de 
Julie Delorme, diététicienne et 
psychonutritionniste spécialisée 
dans la santé digestive.
Qu’est-ce que le syndrome de 
l’intestin (ou côlon) irritable ?
Aussi connu sous le nom de 
colopathie fonctionnelle ou de 
côlon irritable, le syndrome 
de l’intestin irritable (SII) 
est un trouble fonctionnel 
chronique du système digestif. 
On dit d’un trouble qu’il est 
fonctionnel lorsqu’il affecte 
la motricité volontaire, 
les fonctions sensitives et 
sensorielles, mais n’est pas 
lié à des lésions organiques.
Le syndrome de l’intestin 
irritable fait partie des troubles 
fonctionnels gastro-intestinaux 
(DGBI), qui sont liés à des 
dérèglements à la fois au 
niveau de l’intégration des 
sensations dans le cerveau, de la 
communication entre l’intestin 
et le cerveau, de micro-
inflammations du tube digestif 
et de troubles de la motricité. 
Julie Delorme, diététicienne et 
psychonutritionniste spécialisée 
dans la santé digestive.
Pour poser le diagnostic du SII, 
le Rome 4 a établi des critères 
précis. Le patient doit souffrir 
de douleurs abdominales 
récurrentes survenant en 
moyenne au moins 1 jour par 
semaine sur les 3 derniers mois, 
avec au moins 2 des critères 
suivants : ils doivent être 
associés à la défécation, à une 
modification de la fréquence des 
selles et/ou à une modification 
de la consistance des selles.
« En respectant ces critères de 
diagnostic, on estime que 5 à 
10 % de la population seraient 
concernés par le SII, mais ce 
chiffre est vraisemblablement 
sous-évalué », indique la 
psychonutritionniste. Les 
femmes sont plus souvent 
touchées que les hommes, 
avec une ration de 2 
hommes pour 3 femmes.
Fatigue, vertiges, douleur 
du côlon : quels peuvent 
être les symptômes du SII
Les symptômes du SII sont 
nombreux et peuvent être 
d’intensité très variable 
en fonction des patients.
« Une douleur qui peut être 

de légère à intense voire 
immobilisante, un dérèglement 
du transit de type diarrhée, 
constipation ou alternance des 
deux et des ballonnements 
sont les symptômes les plus 
courants », décrit Julie Delorme.
D’autres symptômes annexes 
peuvent se manifester en 
parallèle, telles que des 
nausées, des migraines ainsi 
que des douleurs musculaire 
ou articulaire. « Une personne 
sur deux peut ressentir une 
fatigue anormale, plus d’un 
tiers souffrirait d’anxiété 
ou de dépression et une 
personne sur sept aurait 
même des pensées suicidaires 
», ajoute notre experte.
Digestion : est-ce que la salade 

verte est bonne pour les 
intestins irritables ?

Riche en eau et en fibres, 
la salade verte a tendance à 
faciliter le transit intestinal et 
donc à favoriser la digestion.
Notons toutefois que les 
sensibilités alimentaires 
peuvent être très variables d’une 
personne à une autre et que les 
Fodmap ne sont pas les seuls 
fauteurs de troubles digestifs.
Crise de colopathie : 
pourquoi a-t-on mal au 
ventre après avoir mangé de 
la salade ou des crudités ?
À l’arrivée des beaux jours, les 
salades composées s’affichent 
souvent comme un choix de 
repas sain, équilibré et bon 
pour la ligne. Chez certaines 
personnes cependant, elles 
peuvent être à l’origine de 
ballonnements importants, 
voire de douleurs digestives.
Ce n’est a priori pas la salade 
verte qui doit être pointée du 
doigt, mais souvent les autres 
ingrédients qui composent la 
salade : oignons crus, avocats, 
poivrons, tomates, pois chiches, 
croûtons de pain, ail ou encore 
concombres, qui contiennent 
pour leur part des FODMAPs 
en quantité plus ou moins 
importante. Julie Delorme.
Par ailleurs, les fibres des 

crudités, en grande quantité, 
peuvent être plus difficiles 
à digérer et plus irritantes 
pour le tube digestif que 
celles des légumes cuits.
Quelle salade peut-on manger 

en cas d’intestin irritable ?
Parmi les crudités que l’on 
consomme couramment en 
salade, la salade verte est a priori 
l’une des mieux tolérées par 
les intestins fragiles. « Toutes 
les salades vertes contiennent 
de très faibles quantités de 
Fodmap, et sont donc bien 
tolérées par les personnes 
souffrant de SII, que ce soit la 
laitue, la roquette, l’iceberg, la 
frisée, la mâche ou la romaine 
» rassure Julie Delorme.
Lorsque l’on mange une grande 
salade composée, l’excès 
de crudités et la présence de 
certains légumes plus riches en 
FODMAPs risquent néanmoins 
de provoquer quelques troubles 
digestifs chez certains. « 
Pour s’en prémunir, on peut 
se tourner vers les buddha 
bowl ou les poke bowl, dans 
lesquels on trouve en plus de 
quelques crudités des féculents 
(riz, quinoa), des protéines 
(poulet, saumon) et souvent 
des légumes cuits (courgettes, 
haricots verts, carottes), 
qui permettent de limiter la 
quantité de fibres crues du 
repas », ajoute la nutritionniste.

Alimentation, régime : que 
manger en cas de côlon 

irritable et comment calmer 
une crise ?

Les crises de colopathie peuvent 
être douloureuses et invalidantes 
chez certains patients, qui 
aimeraient alors savoir quoi 
manger pour la soulager. « 
Malheureusement, il n’existe pas 
d’aliments capables de calmer 
une crise de colopathie. Celle-
ci passera spontanément lorsque 
l’aliment qui en est responsable 
sera digéré », explique Julie 
Delorme. Le régime alimentaire 
permet de prévenir les crises 
mais pas de les soulager.
Rappelons toutefois que 

l’alimentation n’est pas le 
seul facteur incriminé dans la 
survenue de crises de SII. Chez 
les patients, l’équilibre entre le 
cerveau et l’intestin est perturbé 
: le stress et l’anxiété stimulent 
le système nerveux central, 
qui provoque la libération 
de cortisol, responsable de 
perturbations intestinales telles 
que la constipation, les diarrhées 
et la dysbiose. « Les douleurs et 
symptômes associés aux crises 
de colopathie, peuvent donc 
être en partie soulagés par des 
approches de gestion du stress, 
telles que la,, la relaxation, 
la respiration abdominale, 
l’hypnose et l’activité physique 
douce » précise notre experte.
Fruits, légumes, légumineuses : 
quels aliments sont interdits ou à 
éviter en cas de côlon irritable ?
Il n’existe pas une liste d’aliments 
interdits aux personnes souffrant 
du côlon irritable, puisque 
chaque personne possède 
une sensibilité personnelle 
aux différents aliments.
« Certains sucres 
fermentescibles, appelés 
FODMAPs, présents dans 
l’alimentation, seraient 
difficiles à digérer et en partie 
responsables des crises de 
colopathie chez les patients 
souffrant de SII » explique 
la nutritionniste. Il existe 5 
grandes familles de FODMAPs, 
que l’on retrouve dans plusieurs 
catégories d’aliments (fruits, 
légumes, céréales, produits 
laitiers…) et qui peuvent être 
mal tolérés par les patients.
La difficulté, c’est que chaque 
personne possède ses propres 
intolérances ou tolérances à 
certains FODMAPs. Ce qui 
signifie qu’il n’existe pas une 
liste universelle d’aliments 
qui seraient mauvais pour 
tout le monde. Julie Delorme.
Pour identifier ses propres 
intolérances, il est nécessaire 
de se faire accompagner 
par un diététicien, afin 
d’effectuer des tests de 
suppression et de réintroduction 
progressive des aliments les 
plus riches en FODMAPs.
Liste d’aliments 
riches en FODMAP’s
« Les teneurs en FODMAPs 
des aliments sont répertoriées 
dans une application élaborée 
avec l’expertise des plus 
grands spécialistes mondiaux : 
Monash Fodmap Diet (source 
1). Elle classifie les aliments 
en trois catégories : verts 
(faible teneur en Fodmap), 
orange (teneur modérée), 
rouge (riche). C’est l’outil de 

référence des professionnels 
de santé », explique l’experte.
À titre indicatif, on trouve 
parmi les aliments qui 
en sont les plus riches :
• fruits : pomme, poire, 
fruits à noyau (cerise notamment) ;
• légumes : ail, oignon, 
échalote, poireau (blanc), 
chou-fleur, choucroute, 
champignons de Paris, ainsi 
que la majorité des légumes 
secs (lentilles, pois chiches, 
haricots rouges ou blancs) ;
• céréales : blé, 
seigle, orge et épeautre ;
• produits laitiers : 
lait, yaourts, fromage blanc, 
fromages frais, qu’ils soient 
au lait de vache, de chèvre ou 
de brebis. « Plus les produits 
laitiers sont liquides, plus ils 
sont riches en FODMAPs », 
indique la psychonutritionniste ;
• et enfin, tous les 
bonbons, chewing-gums 
et confiseries sans-sucre 
sont riches en FODMAPs.
Attention il ne faut absolument 
pas supprimer tous ces 
aliments sur le long terme, au 
risque de déséquilibrer son 
alimentation et de souffrir 
de carences ! Julie Delorme.
La phase d’éviction totale ne doit 
jamais excéder 8 semaines grand 
maximum, avant de réintroduite 
une à une toutes les catégories 
de FODMAPs. « Le plus 
souvent, les patients souffrant 
de SII, arrivent rapidement à 
savoir intuitivement quels sont 
les aliments qu’ils ne tolèrent 
pas. Il est essentiel d’être à 
l’écoute de son corps et de ses 
sensations, et de respecter ses 
aversions et ses envies, qui sont 
souvent des indicateurs fiables 
», insiste la nutritionniste.
Liste d’aliments 
antiballonnements
« Au risque d’en décevoir 
certains, il n’existe donc 
malheureusement pas de 
liste universelle d’aliments 
antiballonnements », 
confesse la diététicienne. Les 
ballonnements peuvent avoir 
des causes diverses, et comme 
expliqué précédemment, les 
intolérances alimentaires varient 
énormément d’une personne 
à une autre. Il est essentiel de 
réussir à identifier la cause des 
ballonnements avant d’adopter 
un régime alimentaire pour les 
combattre. « Dans le cas du 
SII, on peut néanmoins citer 
les aliments qui en sont le 
moins riches, mais en rappelant 
qu’il ne faut pas se limiter à 
eux ! », insiste Julie Delorme.

Intestin irritable : peut-on manger de la salade ?
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Les ronces, ces plantes 
fruitières en forme 
de lianes, sont 

reconnaissables à leurs épines 
aiguisées très courantes en forêt. 
Ayant la fâcheuse tendance à 
envahir leur environnement - 
leur croissance est très rapide -, 
nous voulons souvent nous en 
débarrasser, surtout quand elles 
s’enroulent sur des mètres entiers 
dans un jardin. Voici nos astuces 
naturelles et conseils pratiques 
pour y parvenir.
Comment venir à bout des 
ronces naturellement ? Comment 
éviter leur repousse et s’en 
débarrasser définitivement ? 
Autant de questions qui méritent 
des réponses claires. Alors voici 
pas moins de 7 astuces pour dire 
adieu aux ronces qui ont envahi 
votre jardin !

Comment procéder au 
désherbage naturel des ronces?
La première technique, et aussi 
la plus courante, est de couper 
les ronces à la main. Du moins 
avec un sécateur bien aiguisé 
et préparé à la coupe des lianes 
solides, sans oublier des gants de 
jardinage. L’arrachage des racines 
depuis leurs souches peut être 
bénéfique et évite la repousse des 
ronces par la suite, notamment 
si vous le faites dans vos haies. 
C’est d’ailleurs la technique la 
plus efficace en haie bien qu’elle 
soit très physique.
Vous pouvez aussi user d’un 
extracteur de racines. Plus vous 
le ferez tôt et régulièrement, 

moins les plantes fruitières ne 
se développeront. Vous pouvez 
d’abord retourner le sol de façon 
à faire sortir plus facilement les 
racines, bien développées en 
général. Le désherbage naturel 
est donc une première méthode 
efficace qui vient à bout de ces 
tenaces plantes, «véritables 
chiendents».
Quelles solutions sans produits 
chimiques pour éliminer les 
ronces ?
Voici quelques astuces naturelles 
pour couper l’herbe sous le pied 
aux ronces de votre jardin :

Le sel
Découpez une bouteille plastique 
aux 3/4.
Versez ½ litre d’eau très chaude et 
30 grammes de sel.
Coupez une ronce et positionnez-
la dans la bouteille, tige vers le 
haut.
Laissez tel quel au moins 6 mois 
: les ronces n’auront pas envie de 
s’installer dans le secteur.
L’infusion d’orties
Préparez une infusion à base 
d’orties et pulvérisez sur vos 
ronces. L’ortie est réputée pour 
ses actions désherbantes et est 
très utilisée en jardinage. À 
l’état de purin, son odeur est très 
désagréable mais il reste tout 
aussi efficace.
L’eau de cuisson des pommes 

de terre
L’eau de cuisson, bien chaude, 
des pommes de terre fait aussi 
ses preuves pour venir à bout des 
envahisseuses grâce à sa teneur en 

amidon, désherbant à ses heures. 
Vous pouvez aussi utiliser l’eau 
de cuisson de vos pâtes.

Le vinaigre blanc
Préparez une dilution avec 1/3 
d’eau et 1/3 de vinaigre blanc et 
pulvérisez ensuite sur les hauteurs 
de vos ronces. En effet, le vinaigre 
blanc est un désherbant de contact, 
ce qui signifie qu’il n’agit pas sur 
les racines. Attention à bien doser 
votre préparation car le vinaigre 
blanc a tendance à acidifier les 
sols.

Le paillage
Le fait de pailler va faire barrage 
aux ronces et aux mauvaises 
herbes. Une fois que vous avez 
procédé à l’arrachage manuel des 
plantes, installez votre paillage 
au sol. L’avantage est double : 
vos ronces seront stoppées et vos 
sols, laissés au frais et dans une 
humidité ambiante.

Le purin d’angélique
L’angélique est une plante 
herbacée qui pousse surtout 
aux beaux jours. Utilisée en 
phytothérapie, elle fait aussi ses 

preuves en tant que désherbant 
naturel. Pour préparer du purin 
d’angélique :
Prélevez 1 kg de feuilles 
d’angélique à découper.
Laissez macérer dans 10 litres 
d’eau entre 7 et 10 jours.
Filtrez bien avant usage.
Pulvérisez les pieds des ronces 
avec la préparation, idéalement 
au printemps.
Une fois sèches, les ronces se 
retireront facilement.

Le bicarbonate de soude
Le bicarbonate de soude se 
montre efficace face aux plantes 
fruitières. Il peut être déposé 
directement sur les pieds des 
ronces. Si vous voulez l›utiliser 
pour vos haies ou massifs, mieux 
vaut le mélanger à du vinaigre 
blanc et à de l›eau, comme suit : 
1 kg de bicarbonate de soude, 200 
ml de vinaigre blanc et 5 litres 
d›eau. Le tout va faner, sécher et 
sera facile à arracher
Pourquoi conserver les ronces 

dans son jardin ?
Envahissantes, piquantes et 

gênantes, les ronces sont aussi 
des plantes fruitières qui donnent 
naissance à de délicieuses baies 
sauvages, les mûres. Lors des 
promenades en forêt, il n’est pas 
rare de faire une pause pour y 
goûter,
Au-delà, les ronces servent de nid 
à de nombreux animaux cherchant 
un abri comme les papillons 
ou les coccinelles qui sont par 
ailleurs de bons prédateurs face 
aux araignées rouges et aux 
pucerons, parasites courants dans 
nos jardins,
Plante mellifère, elle attire les 
bourdons et abeilles durant le 
printemps,
Barrière naturelle, la ronce crée 
une clôture aussi efficace que 
les barbelés sinon plus dans les 
champs,
Enfin, grâce aux ronces, nous 
cuisinons tartes et confitures à 
base de mûres à déguster entre 
gourmands.

             L’eau de Javel, fausse bonne 
idée

Fongicide redoutable, l›eau de 
Javel peut causer de nombreux 
dégâts. Et pour cause, hautement 
corrosive, elle est susceptible de 
détruire des organismes vivants 
lors de son passage. S›infiltrant 
en profondeur dans les sols, elle 
peut aussi attaquer vos autres 
plantations. User de l›eau de Javel 
est donc risqué et doit être fait 
dans des endroits isolés tels que 
les terrasses et allées.

Les petits vers dans les cerises 
sont pondus par la mouche de la 
cerise, rhagoletis cerasi. Contre 
cet indésirable du jardin, un 
traitement préventif tout au long 
de l’année est conseillé. Voici 
comment faire pour des cerises 
saines et délicieuses.
Votre récolte de cerises est gâchée 
par les vers ? Vous pouvez blâmer 
le rhagoletis cerasi. La ponte de 
cette mouche du cerisier a lieu 
au moment même où les fruits 
se colorent. Les vers sont blancs 
et mesurent environ 5 mm. On 

les retrouve principalement 
près du noyau du fruit. Seul un 
petit trou est apparent sur la 
cerise qui finit cependant par 
pourrir précocement. Les œufs 
sont pondus entre mai et juillet. 
Des traitements préventifs 
existent ainsi que des pièges 
à phéromones. Les dégâts 
apparaissant à la maturation du 
fruit, les traitements chimiques, 
bien souvent peu efficaces, sont 
déconseillés.
Comment prévenir les vers dans 
les cerises avec un entretien 

tout au long de l’année dès la 
plantation ?
En février, pulvérisez un produit 
de traitement de fin d’hiver pour 
éliminer les œufs de pucerons, 
d’araignées rouges et de teignes 
des cerisiers, dont la chenille 
ronge les fleurs.
En mars et en avril, traitez avec 
un produit total au moment où 
les bourgeons commencent à 
gonfler ou quand les pétales 
commencent à tomber. Un 
mois plus tard, renouvelez le 
traitement, lors de la formation 
des fruits pour lutter contre la 
mouche des cerises. C’est un 
insecte qui mesure jusqu’à 5 mm 
avec des ailes translucides rayées 
de bandes noires. Les femelles ne 
pondent qu’un seul œuf par fruit, 
les larves se dévorant entre elles. 
Deux semaines plus tard, traitez à 
nouveau contre cette mouche des 
cerises avec un insecticide.
Au printemps, faites un apport 
d’engrais azoté nitrique avant la 
floraison puis un apport d’engrais 

pour arbres fruitiers avant la 
formation des fruits.
En juillet, après la cueillette, 
traitez avec un produit total contre 
le corynéum et les araignées 
rouges.
Quelle est la méthode la plus 
écologique pour se débarrasser 
des mouches et des vers ?
Vous pouvez installer des 
panneaux jaunes couverts de 
glue. La mouche est attirée par 
cette couleur et s’y colle. Plus 
pratique et plus sûrs, les pièges à 
phéromones capturent les insectes 
qui pondent dans les fruits ou les 
empêchent de se reproduire. Ils 
se présentent sous la forme de 
bandes engluées ou de petites 
cabanes contenant une capsule de 
produit qui se diffuse dans l’air. 
Ces pièges sont très efficaces et 
respectueux de l’environnement. 
Ils existent pour les pommiers, 
les pêchers, les cerisiers, les 
oliviers... et on les trouve dans 
toutes les bonnes jardineries. 
Pour un gros cerisier, comptez de 

3 à 4 pièges.
Si votre cerisier se porte bien 
hormis les vers, ces petits pièges 
peuvent suffire. De plus, veillez 
à bien ramasser les fruits véreux 
tombés au sol car l’asticot qui se 
développe dans le fruit continue 
sa croissance dans le sol une fois 
celui-ci tombé. Les fruits sont à 
jeter à la poubelle et non dans le 
compost.
Une fois toutes ces précautions 
prises, il n›y a plus qu›à déguster 
des fruits succulents. Cueillez-les 
avec les pédoncules lorsqu›ils 
sont bien colorés. Un arbre adulte 
peut produire de 50 à 200 kg de 
fruits chaque année.
Quels sont les prédateurs de la 

mouche du cerisier ?
La mouche du cerisier a 
malheureusement peu de 
prédateurs. La plupart des 
oiseaux préfèrent se nourrir 
principalement des larves 
tombées au sol. L’hirondelle sera 
quant à elle un prédateur car elle 
attrape les mouches au vol.

Comment se débarrasser des ronces définitivement
 et naturellement ? 7 solutions efficaces

Comment éviter les vers dans les cerises ?
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Au diapason des tout-petits et 
de leurs émotions, Petit Ours 
Brun fête cette année ses 50 ans. 
L’icône du magazine Pomme 
d’Api cultive la lenteur, à re-
bours d’un monde de vitesse et 
peuplé d’écrans.
«Ce n’était pas prévu qu’il 
dure si longtemps. Son nom 
est même difficile à dire par les 
petits !», s’exclame son auteure 
depuis quatre décennies, Marie 
Aubinais. «Cela veut bien dire 
qu’il a rencontré son public», 
avec 3 millions de magazines 
et 800.000 livres vendus chaque 
année, souligne-t-elle à l’AFP.
Pour son anniversaire, Petit 
Ours Brun a droit à une déclinai-
son audio de ses aventures dans 
une dizaine de langues parmi 
les plus parlées en France, dont 
l’arabe et le chinois. Un numéro 
collector avec 50 histoires de-
puis 1975 est en kiosque et un 
livre sortira en octobre, entre 
autres rendez-vous.
Il est le héros le plus ancien 
de Bayard Jeunesse, qui édite 
Pomme d’Api (3-7 ans).
De là à dire qu’il serait vieillot 
? «Je crois qu’au contraire, il a 
une certaine modernité. Cela 
fait longtemps qu’il a adopté la 
+slow life+» (mode de vie au 
ralenti, NDLR), avance Marie 

Aubinais.
«Dans son ADN, il y a aussi un 
rapport à la nature», faisant du 
personnage un écologiste avant 
l’heure, explique l’Angevine de 
65 ans au ton enjoué.
Elle a pris le relais en 1984 de 
Claude Lebrun, aujourd’hui 
décédée, qui avait inventé Petit 
Ours Brun en 1975 en s’inspi-
rant de son petit garçon. Les 
illustrations ont été réalisées dès 
le début, et jusque récemment, 
par Danièle Bour.
Malgré quelque 450 histoires au 
compteur, Marie Aubinais ne se 
lasse pas. «Coller» au point de 
vue d’un enfant de 3 ans consti-
tue un défi chaque fois renou-
velé.
Les thèmes des aventures sont 
définis en amont avec la rédac-
tion du magazine. Marie Aubi-
nais, qui n’a elle-même pas 
d’enfant, démarre alors ses 
enquêtes auprès de parents, de 
professionnels, dans les écoles, 
ou sur les forums en ligne.
«Par exemple, sur le thème de 
la course pour les Jeux olym-
piques, j’ai demandé à quatre 
enseignants: les enfants, en gé-
néral, ne cherchent pas à être les 
premiers. Ils veulent jouer, par-
ticiper, ils sont dans un rapport 
affectif et immédiat», cite cette 

ancienne rédactrice en chef de 
Pomme d’Api.

«Assez déconstruit» 
L’écriture répond ensuite à «une 
discipline»: des phrases simples, 
une certaine poésie grâce à des 
répétitions ou des rimes et, gé-
néralement, une unité de lieu, 
de temps et d’action, pour une 
compréhension aisée. Le scéna-
rio doit tenir en sept cases.
Ce sont les enfants de Danièle 
Bour qui donnent les coups de 
pinceau, accompagnant les des-
sins épurés de couleurs tour à 
tour éclatantes et douces.
Avec les années, Petit Ours Brun 
est devenu plus rond, ses vête-
ments ont évolué, le téléphone 
portable et les enceintes ont fait 
leur apparition. Mais rares sont 
les concessions à la modernité et 
son rythme effréné.
«Il n’est pas un personnage 
d’action et peut s’intéresser à 
des choses très ténues comme 
le vent, des choses que les petits 
observent autour d’eux», fait 
valoir Marie Aubinais, qui sou-
haite «donner aux enfants la pos-
sibilité de prendre conscience de 
leurs émotions».
«Les peurs, les joies, les frustra-
tions, elles sont les mêmes» de 
tout temps, relève-t-elle.
Quant au modèle familial expo-

sé, «on nous a fait le reproche 
qu’il était traditionnel», recon-
naît l’auteure, en rejetant la 
critique. «Il a un copain dont 
les parents sont séparés. Et cela 
fait longtemps que je ne mets 
plus Maman Ours dans la cui-
sine ou au repassage. Bien avant 
mon arrivée, Papa Ours étendait 
le linge, donnait le bain», rap-
porte-t-elle.
«Petit Ours Brun est même as-
sez déconstruit: il est élevé avec 
des poupées et de la dînette, se 
déguise en princesse», avance 
Gwénaëlle Boulet, rédactrice en 
chef de Pomme d’Api, qui fait 

attention à ne pas véhiculer des 
stéréotypes de genre.
Engagée auprès de l’associa-
tion ATD Quart Monde, Marie 
Aubinais se dit aussi soucieuse 
d’exposer des situations «qui 
concernent tout le monde». 
Mais «sa vocation, ce n’est pas 
de faire avancer la société ou 
des questions sociales».
Pour les parents, lire Petit Ours 
Brun ouvre «une fenêtre sur 
l’enfance», aux yeux de Gwé-
naëlle Boulet. Quand il n’est pas 
une madeleine de Proust.

L’acteur de « Terminator » 
a raconté, dans l’émission « 
Radio Andy », ses relations 
détestables avec Sylvester 

Stallone et le deal qui a permis 
d’y mettre fin.

«Business as usual », 
pourraient dire Ar-
nold Schwarzeneg-

ger et Sylvester Stallone à propos 
de ce qui les a rapprochés après 
des années de « coups bas ». Les 
deux acteurs avaient effective-
ment mal commencé leurs rela-
tions, alors que leurs carrières 
respectives se bâtissaient dans 
le monde du cinéma d’action 
testostéroné des années 1980. 
Schwarzy, qui n’a pas l’habitude 
de prendre des gants, le dit tout 

de go aujourd’hui : « On se détes-
tait. »
« Nous nous attaquions l›un 
l›autre, nous faisions des choses 
désagréables, nous disions des 
choses désagréables l›un sur 
l›autre et toutes ces choses stu-
pides », se souvient l›acteur et 
ancien gouverneur de Califor-
nie, comme s›il égrenait des 
souvenirs de bac à sable, face à 
Andy Cohen dans un entretien 
pour l›émission Radio Andy sur 
Sirius.

Une forme d›émulation
Si le public des films d›action 
n›entrait pas dans la querelle, 
leur inimitié était connue de 
tous à Hollywood, car les deux 
acteurs ne s›en cachaient pas. 

Elle a même généré une forme 
d›émulation, s›était souvenu en 
2024 Sylvester Stallone dans 
l›émissionTMZ Presents : Ar-
nold & Sly : Rivals, Friends, 
Icons, où les ex-meilleurs enne-
mis du monde s›étaient retrou-
vés pour discuter de leur histoire 
commune.
« Dès que je l’ai vu, j’ai eu l’im-
pression que deux mâles alpha 
s’affrontaient », avait-il ajouté. 
Ce qu’avait également souligné 
Arnold Schwarzenegger, qui 
estimait intéressant d’avoir un ri-
val. « Il n’y a pas de doute là-des-
sus : il m’a beaucoup aidé dans 
ma carrière parce que j’avais 
quelque chose que je pouvais 
viser », a-t-il assuré.

Deal commercial
Pour autant, il faut savoir termi-
ner une guerre. Et c’est « Sly » 
(le surnom de Sylvester Stallone) 
qui a hissé le drapeau blanc. Sans 
effusion, mais en se donnant un 
objectif commun : le business. 
Pas avec un film en commun, 
mais avec un vrai deal commer-
cial.
En 1991, Arnold Schwarzeneg-
ger a créé une franchise d’un 
nouveau type de restaurant avec 
Robert Earl et Keith Parish : Pla-
net Hollywood. Et quelle n’est 
pas sa surprise quand il reçoit un 
coup de fil de son avocat, qui… 
est aussi celui de Stallone. « Ar-
nold, y a-t-il une place pour Sly 
dans Planet Hollywood ? » lui 

demande le conseil.
L’acteur de Terminator confie au-
jourd’hui avoir été ravi de cette 
main tendue. « C’est en fait une 
bonne idée, parce que cela pour-
rait nous rapprocher. Et c’est ce 
que je voulais. À ce moment-là, 
j’étais sorti de ma folie », a-t-il 
expliqué à Andy Cohen. « On a 
fait en sorte que cela fonctionne.»
Cette chaîne de restaurants 
basée sur la vie de la Mecque 
américaine du cinéma a eu pour 
actionnaires des personnalités 
de Hollywood, comme Bruce 
Willis, Chuck Norris ou Whoopi 
Goldberg. La faillite, survenue 
plusieurs années plus tard, n›a 
pas entamé leur nouvelle amitié, 
même si Terminator et Rocky ne 
s›entendent pas sur tout. Notam-
ment sur le terrain politique.
Arnold Schwarzenegger ne porte 
pas Donald Trump et sa politique 
dans son cœur et le fait savoir. 
Sylvester Stallone, de son côté, 
a été nommé ambassadeur à 
Hollywood par le président des 
États-Unis, qu›il a comparé à 
George Washington et Jésus peu 
après la réélection de l›ancien 
présentateur de The Apprentice. 
Mais, à respectivement 77 et 78 
ans, Arnold Schwarzenegger et 
Sylvester Stallone savent qu›il 
vaut parfois mieux éviter de 
parler politique pour rester bons 
amis.

Petit Ours Brun a 50 ans, et toujours le regard d’un enfant

Comment Schwarzenegger et Stallone ont enterré la hache 
de guerre
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Dans le cadre du lancement 
officiel de la saison 
estivale, M. le ministre 

de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire, Brahim Merad, 
accompagné d’autres ministres et 
du wali, Abdelkader Djellaoui, a 
donné le coup d’envoi depuis la 
wilaya d’Annaba,  en mettant en 
avant les efforts déployés pour 
assurer une saison estivale réussie 
sur tous les plans.
Le ministre a souligné que la 
préparation de cette saison a été 
marquée par la synergie entre le 
Comité national de préparation et 
de suivi de la saison estivale et les 
walis de la République, mobilisés 
pour garantir les meilleures 
conditions d’accueil des estivants, 
à travers la mise à disposition des 
moyens humains, matériels et 
financiers nécessaires, ainsi que 
la correction des insuffisances 
relevées lors des saisons 
précédentes.
Des efforts considérables ont 
été consentis pour aménager les 
espaces publics, les plages, les 
infrastructures touristiques et les 
services essentiels : propreté, 
santé, transport, alimentation... 
avec une attention particulière à 
la disponibilité et à la qualité des 
prestations.
A noter qu’un budget de plus de 
7 milliards de dinars a été alloué 
à l’aménagement des plages, soit 
une hausse de 68 % par rapport 
à la saison précédente. Cette 
enveloppe a permis l’ouverture 
de 461 plages réparties sur 119 
communes côtières à travers 
14 wilayas, dont 13 plages 
nouvellement aménagées.
Un accent particulier a été mis 
sur les activités culturelles, 
touristiques et les programmes 

destinés aux jeunes, afin d’animer 
la saison estivale dans toutes les 
wilayas du pays.
Les services de sécurité, de 
la protection civile et de la 
gendarmerie ont élaboré des 
plans de sécurité et de prévention 
proactifs, fondés sur une présence 
permanente sur le terrain pour 
assurer la sécurité des estivants et 
faire face aux situations d’urgence.
En application des instructions du 
Président de la République et de la 
circulaire interministérielle entre 

les secteurs des finances et du 
tourisme, un cadre réglementaire 
a été instauré pour garantir la 
gratuité des plages et lutter contre 
les formes de spéculation estivale.
Les premières évaluations font 
état d’une meilleure gestion des 
plages, d’une qualité de services 
en hausse et d’une régression 
notable des pratiques informelles, 
en parallèle avec une hausse des 
recettes communales.
Une surveillance quotidienne sur 
le terrain est assurée afin de faire 

respecter la gratuité des plages 
et sanctionner tout abus. Les 
contrevenants s’exposeront à des 
mesures légales strictes.
Les mesures de facilitation au 
niveau des postes frontaliers 
ont été prolongées et élargies 
pour accueillir la communauté 
nationale résidant à l’étranger, 
dans les meilleures conditions.
L’accent a été également mis 
sur la propreté urbaine et la 
modernisation de sa gestion, avec 
la sensibilisation des citoyens pour 

préserver l’environnement urbain 
et renforcer l’esprit de participation 
citoyenne responsable.
 Des campagnes nationales de 
sensibilisation sont en cours 
concernant les dangers liés à la 
saison estivale : Noyades dans 
des zones interdites, incendies 
de forêts, accidents de la route et 
maladies hydriques. La société 
civile et les médias sont appelés à 
participer activement à ces efforts 
dans une approche nationale 
participative.
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Le ministre de l’Intérieur, Brahim Merad, donne le coup 
d’envoi de l’ouverture officielle de la saison estivale 

un engagement total pour un été sûr et réussi
Sihem.Ferdjallah
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Campagne de don de sang sous le slogan ‘’Donnez votre sang, 
donnez de l’espoir. Avec notre sang, nous sauvons des vies’’

À l’occasion de la 
Journée mondiale 
du don de sang, 

célébrée chaque année le 14 
juin, l’Établissement Public 
de Santé de Proximité (EPSP) 
de Berrahal organise une 
campagne de don de sang 
aujourd’hui dimanche 22 

juin 2025, à partir de 9h30, 
au niveau de la polyclinique 
‘’Ghedjati  Saad’’ – Kalitousa. 
Cette initiative, placée sous le 
slogan « Donnez votre sang, 
donnez de l’espoir. Avec notre 
sang, nous sauvons des vies », 
vise à sensibiliser les citoyens 
à l’importance de ce geste 
solidaire et vital, en particulier 
en cette période où les 

besoins en sang sont toujours 
croissants. L’événement 
s’inscrit dans une dynamique 
de santé publique et de 
mobilisation communautaire, 
avec la participation active 
du personnel médical, 
paramédical, et des citoyens 
engagés. « Celui qui sauve 
une vie, c’est comme s’il 
sauvait l’humanité entière », 

rappelle le message porteur 
de cette action, en appelant 
chacun à contribuer, selon ses 
capacités, à cet acte de don 
altruiste. L’EPSP de Berrahal 
invite donc l’ensemble 
des citoyens de la région à 
participer massivement à 
cette opération, dans un cadre 
sécurisé et encadré par des 
professionnels.
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